
El director general de 
Vinculación Institucional 
de la Secretaría de Seguridad 
Pública, Eleazar Guerrero 
Barrera informó que hasta 

ahora no se han encontrado 
drogas ni medicamentos 
controlados durante el 
Operativo Mochila que se ha 
implementado en distinta 

escuelas de Veracruz.
Hasta ahora han sido 

20 mil jóvenes a los que 
se les han revisado sus 
pertenencias dentro de 

los planteles, a quienes se 
les encontró únicamente 
medicamentos como 
antigripales o  analgésicos. 
P.5B    

 

Denuncian a director de 
comercio en Papantla 
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Xalapa tendrá pista de hielo para 
niños, confirma Sectur P.5B

Busca Diputada incremento 
presupuestal a municipios con 

vocación turística P.7A

Accidente de tráileres en la 
México-Tuxpan, ambos terminan 

en llamas P.6B

Detención del expresidente 
peruano Pedro Castillo es ilegal, 

asegura su abogado P.4B

En centros educativos, 
laborales, unidades de 
salud e incluso a través de 
módulos itinerantes, es 
como la Secretaría de Salud 
del Estado de Veracruz 
avanza con su campaña 
de vacunación contra la 
Influenza, que tiene como 

meta aplicar 1 millón 154 
mil 439 dosis.

En estas acciones el 
Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS), 
también pone en marcha 
estrategias de salud para 
prevenir el contagio de esta 
enfermedad. P.2A

Pese a que desde el pasado 
mes de junio el Congreso del 
Estado, aprobó las reformas 
a los artículos 75 y 77 del 
Código Civil local para 
permitir el matrimonio 
entre personas del mismo 
sexo, en este municipio 
no hay interés en contraer 
nupcias, informó Rosalba 
Rivera Moncayo, oficial del 

Registro Civil de Poza Rica. 
De acuerdo con la 

funcionaria son pocas las 
parejas que han solicitado 
información sobre el proceso 
de matrimonio, pero son 
más las parejas de mujeres 
lesbianas, que de hombres 
homosexuales, quienes 
logran legalizar su unión 
ante las autoridades. P.3A

No se han encontrado drogas ni 
armas en Operativo Mochila: SSP

Avanza 
campaña de 
vacunación 

contra la 
Influenza 

Nulo interés de 
parejas LGBT 

en contraer 
matrimonio 

Martes 13 
Diciembre.2022

Año 20,  Número 7929 

Iglesias de este municipio se desbordaron de fe hacia la Virgen de Guadalupe, sitios en donde miles de 
fieles católicos, acompañados de pequeños vestidos con indumentarias indígenas, rindieron tributo a 
quien conocen como la Madre de Dios en su día.  Este lunes 12 de diciembre las calles de la ciudad fueron 

invadidas de fe ya que por doquier se podía admirar a miles de pequeños luciendo su indumentaria de Juan 
Diego. P.3A

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz               

Fieles católicos desbordan su fe 

Miles de feligreses llevaron a sus hijos al santuario de Nuestra Señora de 
Guadalupe y diversas iglesias para recibir la bendición 

Poza Rica, Ver.                                                                                        
Precio $8.00

Celebran a 
la Virgen de 
Guadalupe 

P.1NR
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Avanza campaña 
de vacunación 

contra la Influenza 

Entra en servicio semáforo 
frente a La Florida

Certifican espacios libres del 
mosco transmisor del Dengue 

GABINO ESCAMILLA  
Poza Rica, Veracruz  

Al concluir los trabajos 
de construcción 
del tramo carretero 

Poza Rica-Cazones, entró 
en operación un nuevo 
semáforo a la entrada de la 
colonia La Florida, de esta 
ciudad.

Por lo que ya han sido 
reabiertos ambos carriles 
de esta importante vía 
de comunicación con la 
zona norte del estado de 
Veracruz, cumpliendo así las 

ISAAC CARBALLO 
Poza Rica, Veracruz  

En centros educativos, 
laborales, unidades de 
salud e incluso a través 

de módulos itinerantes, es 
como la Secretaría de Salud 
del Estado de Veracruz 
avanza con su campaña 
de vacunación contra la 
Influenza, que tiene como 
meta aplicar 1 millón 154 
mil 439 dosis.

REDACCIÓN NORESTE 
Poza Rica, Veracruz  

En el marco del 
acto cívico de este 
lunes, se realizó la 

certificación de 20 parques 
como “Entornos Libres de 
Criaderos de Mosquito 
Aedes”, resultado de 
una campaña contra las 
enfermedades vector en 
Poza Rica que es parte 
de las acciones que el 
Ayuntamiento de Poza Rica 
realiza a través de la Regiduría 
Séptima, las Direcciones de 
Salud y Servicios Públicos, 
en coordinación con la 
Jurisdicción Sanitaria No.3, 
con el fin de garantizar 
espacios públicos seguros 
para la salud de la ciudadanía 
y las personas que visitan 
este municipio.

En estas acciones el 
Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS), 
también pone en marcha 
estrategias de salud para 
prevenir el contagio de 
esta enfermedad, con la 
aplicarán 15.3 millones de 
vacunas en la población 
derechohabiente y en 
general en unidades médicas 
del Régimen Ordinario e 
IMSS-Bienestar de todo el 
país.

En esta ciudad personal 
del Instituto Mexicano del 
Seguro Social se encarga de 
visitar parques y avenidas 
de la zona centro, para 
aplicar vacunas a todos los 
ciudadanos que desean 
protegerse de la Influenza, 
pues a decir del IMSS en esta 
temporada han aumentado 
los contagios.

La Institución indicó 
que por tratarse de agentes 
virales diferentes, la 

Influenza no exceptúa de 
padecer COVID-19 o los 
dos de forma simultánea, 
por lo que es importante  
vacunarse, por lo que hizo 
un llamado a la población 
a no descuidar acciones 
preventivas como lavado 
frecuente de manos, uso 
correcto de cubrebocas y 
mantener sana distancia.

Como cada año el personal 
del IMSS dará atención a 
todos los ciudadanos, sin 
embargo, se dará prioridad a 
niños, mujeres embarazadas 
y adultos de la tercera 
edad, quienes son los 
sectores considerados como 
vulnerables a quienes se les 
debe prestar mayor atención 
en esta temporada.

peticiones de la ciudadanía 
en general. 

Así lo expresó el delegado 

de Tránsito del Estado y 
Seguridad Vial Alejandro 
Rodríguez Callejas, quien 

dijo que también entró 
en operación el semáforo, 
para regular la circulación 

vehicular y sobretodo 
prevenir accidentes en este 
lugar.



Fieles católicos desbordan su fe 

Miles de feligreses llevaron a sus hijos al santuario de Nuestra Señora de Guadalupe  
y diversas iglesias para recibir la bendición 

Nulo interés de 
parejas LGBT en 

contraer matrimonio 

Celebran a la Virgen 
de Guadalupe 
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ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Iglesias de este municipio 
se desbordaron de fe hacia 
la Virgen de Guadalupe, 

sitios en donde miles de 
fieles católicos, acompañados 
de pequeños vestidos con 
indumentarias indígenas, 
rindieron tributo a quien 
conocen como la Madre de 
Dios en su día. 

Este lunes 12 de diciembre 
las calles de la ciudad fueron 
invadidas de fe ya que por 
doquier se podía admirar a 
miles de pequeños luciendo 
su indumentaria de Juan 
Diego, el indígena que por 
primera vez dio muestra de 
su devoción al presentar en su 
ayate la imagen plasmada de la 
virgen. 

En recintos como la 
Iglesia de Nuestra Señora de 
Guadalupe y la Iglesia Sagrado 
Corazón, el ambiente se 
inundó de amor y esperanza 
pues hasta el atrio central 
donde se encontraba la 
imagen de la Virgen María, 
llegaban los fieles a hincarse 
ante la imagen de la más santa 
del mundo “La morenita del 
Tepeyac”. 

Ciudadanos dieron 
testimonio de los milagros 
que la Guadalupana hizo 
por ellos y sus familias, la 
mayoría subrayó que son fieles 
a la Virgen María porque son 
mexicanos, pues de acuerdo 
con la fe católica, la Virgen 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Pese a que desde el pasado 
mes de junio el Congreso 
del Estado, aprobó 

las reformas a los artículos  
75 y 77 del Código Civil local 
para permitir el matrimonio 
entre personas del mismo 
sexo, en este municipio 
no hay interés en contraer 
nupcias, informó Rosalba 
Rivera Moncayo, oficial del 
Registro Civil de Poza Rica. 

De acuerdo con la 
funcionaria son pocas las 
parejas que han solicitado 
información sobre el  
proceso de matrimonio, 
pero son más las parejas de 
mujeres lesbianas, que de 
hombres homosexuales, 
quienes logran legalizar su 
unión ante las autoridades. 

Explicó que 
anteriormente las parejas 
del mismo sexo no podían 
contraer nupcias, ya que 
no se había reformado el  
Código Civil, de esta 
manera, la nueva redacción 
del artículo 75 señala que 
el matrimonio es la unión 
de dos personas a través de 
un contrato civil que, en  
ejercicio de su voluntad, 
deciden compartir un 
proyecto de vida conjunto, a 
partir de una relación afectiva 
con ánimo de permanencia, 
cooperación y apoyo mutuo 
y sin impedimento legal 
alguno. 

Por otra parte, el artículo 
77 dispone que cualquier 
condición contraria a los 
fines esenciales de apoyo, 
cooperación, respeto, 
convivencia, igualdad y 

de Guadalupe se apareció 
cuatro veces a San Juan Diego 
Cuauhtlatoatzin en el cerro 
del Tepeyac. Según el relato 
guadalupano, tras una cuarta 
aparición, la Virgen ordenó a 
Juan Diego que se presentara 
ante el primer obispo de 
México, Juan de Zumárraga. 

Juan Diego llevó en su 
ayate unas rosas o flores que 
no son nativas de México 
y tampoco prosperan en 
la aridez del territorio que 
cortó en el Tepeyac, según 
la orden de la Virgen, Juan 
Diego desplegó su ayate ante 
el obispo Juan de Zumárraga, 

dejando al descubierto la 
imagen de Santa María, 
morena y con rasgos indígenas.   

Hasta nuestros días 
esta festividad es una de 
las celebraciones más 
importantes para los 
mexicanos, no sólo porque 
represente un día de asueto 
para varios trabajadores 
sino porque en este día, la fe 
católica congrega a familias 
completas en las iglesias para 
disfrutar de la misa.

asistencia mutua que se  
deben los cónyuges se tendrá 
por no puesta. Pero aún con 
estos avances las parejas 
no deciden emprender un 
proyecto de vida conjunto 
a partir de una relación 
afectiva. 

Rosalba Rivera Moncayo 
hizo un exhortó a los 
ciudadanos que deseen 

contraer nupcias, acudan 
a las instalaciones del 
Registro Civil para obtener 
información al respecto, 
aunque alertó que varios 
trabajadores gozarán de 
un periodo vacacional que 
reducirán las actividades, 
sin embargo, aclaro que 
se continuará con las 
atenciones.
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En el programa impulsado por el Voluntariado UV participan estudiantes de las licenciaturas en Nutrición, en 
Administración y en Informática

www.noreste.net 

Alumnos presentaron 
proyectos para fortalecer 
comedores universitarios
REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz    

Estudiantes de 
las licenciaturas 
en Nutrición, 

en Administración y 
en Informática de la 
Universidad Veracruzana 
(UV) presentaron diversos 
proyectos dirigidos al 
fortalecimiento del modelo de 
comedores universitarios, con 
los que se buscan enriquecer 
los menús y mejorar el 
manejo administrativo de 
estos espacios.

Milton Reséndiz Vera, 
encargado del Voluntariado, 
explicó que se pretenden 
también que las propuestas 
de mejora del modelo actual 
de comedores comunitarios 
signifiquen el cimiento para 
la expansión, a futuro, de estos 
espacios en otras entidades 
universitarias.

Precisó que la 
participación de alumnos de 
la Facultad de Nutrición es 
para la mejora de los menús; 
los de Administración, 
para el manejo adecuado de 
manuales de procedimientos 
y manejo de fondos (ingresos 
y egresos); los de Informática, 
aportan conocimientos para 
el mejoramiento del sistema 
de base de datos y control.

Laura Sobrino Valdés, 
docente de la Facultad de 

Nutrición, expuso que 
estudiantes de esa entidad 
universitaria trabajaron en 
prácticas administrativas 
de servicio de alimentos, lo 
cual les permitió hacer un 
diagnóstico e identificar los 
puntos estratégicos que hagan 
posible el crecimiento del 
programa, sin descuidar la 
atención que deben recibir 
tanto académicos como 
estudiantes que acuden a los 
comedores.

Paralelamente a esta 
experiencia, los alumnos 
observaron cómo funciona 
un comedor comunitario, 
sus puntos de actividad y de 
oportunidad de crecimiento; 
trabajaron también en la 
elaboración de alimentos, 
diseño de menús nutritivos 
y económicos. Todo esto 
les permitió enriquecer su 
formación integral.

Esmeralda Reyes 
Hernández, alumna de 

Nutrición, se dijo contenta 
de participar en el diseño 
del proyecto “pues como 
nutriólogos debemos ofrecer 
una alimentación correcta 
a la población, además 
tenemos que saber y tener 
conocimiento de esta parte 
de administrar un servicio 
de alimentos a la comunidad 
estudiantil”.

Agregó que como 
estudiantes fue muy 
significativo porque los 

nutriólogos no sólo hacen 
la dieta y el menú, “también 
se nos enseña la parte 
administrativa, saber que 
se tiene que contar con 
una bodega, el almacén, un 
inventario y conocer las 
mermas, todo eso se debe 
tomar en cuenta en el ejercicio 
de nuestra profesión”.

De acuerdo a los reportes 

con los que cuentan, en los 
comedores universitarios 
existentes los estudiantes 
han recibido con agrado los 
menús que se ofrecen, “dejan 
sus platos limpios”, señaló.

Al evento asistieron 
académicos de las facultades 
de Nutrición, Administración 
e Informática que participan 
en el programa.
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Con apoyo de las Direcciones Generales de Recursos Humanos y Tecnología de Información capacitaron a personal del 
FESAPAUV, SETSUV y AFECUV, en el uso del Sistema de 

SAF capacitó a 
sindicatos para gestión 
de trámites electrónicos

Israel Zermeño será el coach 
de Halcones rojos Veracruz 

en la temporada 2023
ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz     

El coach, Israel Zermeño 
será el timonel de los 
Halcones Rojos de 

Veracruz para la temporada 
2023 de la Liga SISNOVA 
del baloncesto profesional 
mexicano.

Israel Zermeño 
cuenta con experiencia 
en categorías formativas, 
en las que ganó el oro 
para Aguascalientes en la 
Olimpiada Nacional Sub-15 
en 2012, fue entrenador en 
la Academia CONADE y es 
el único coach mexicano 
en dirigir en dos citas 
mundialistas (el Mundial 
Femenil U17 de 2014, 
celebrado en República 
Checa, y el Mundial 
Femenil U19 de 2017, 
disputado en Italia).

En el basquetbol 
profesional varonil tuvo un 
paso por Ángeles de Puebla 
en la LNBP durante la 
temporada 2019, mientras 
que en el basquetbol femenil 
fue campeón con Lobas de 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz     

El próximo 15 de enero 
del 2023 se volverá 
a realizar el Medio 

Maratón de Veracruz puerto.
Esta será la edición 17, 

la cual es para congregar a 

fondistas locales, estatales, 
regionales, nacionales y de 
origen extranjero. El evento 
se realizará el domingo 15 
de enero a partir de las 06:30 
horas.

El punto de salida será 
el bulevar "Manuel Ávila 
Camacho" a la altura de la 

Universidad Tercer Milenio 
en el municipio de Boca  
del Río, la meta estará al 
interior de la Facultad de 
Educación Física de la UV, 
en donde los participantes 
darán una vuelta a la pista de 
atletismo y cruzarán la zona 
de llegada.

Aguascalientes durante la 
temporada 2021.

De igual manera, se dio 
a conocer la llegada de la 
xalapeña Jessica Elizondo 
Jess Elizondo quien fungirá 

como coach asistente tras 
su paso como entrenadora 
asistente con los Mineros 
de Zacatecas, así como head 
coach de Abejas de León en 
la LNBP Femenil.
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Acertijos

Tras la verdad 

Por si acaso…

Retomado de El Financiero por su buen humor

*Intromisión en AL lo define como un ambicioso narcisista 
*Morenistas replican sus desplantes y periodistas los ignoran 

DESDE SU fundación, el 
2 de Octubre de 2011, 
y en las subsecuentes 

elecciones en las que ha 
participado, el Movimiento 
de Regeneración Nacional ha 
sido el partido más sancionado 
o multado por el Instituto 
Nacional Electoral, pero 
no porque le tengan mala 
voluntad los consejeros del 
INE, sino por esa tendencia 
anarquista que ha inculcado 
su fundador Andrés Manuel 
López Obrador a seguidores, 
muy propia de aquella su 
frase pronunciada en el año 
2006, luego de la encendida 
y controversial campaña 
política entre Felipe Calderón 
y el tabasqueño que culminó 
con el polémico triunfo del 
michoacano con apenas el 
0.56 por ciento de los votos 
emitidos, y la posterior toma 
de calles de la capital del País 
en la que exigía un recuento 
de los sufragios, y toda vez 
que el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) ratificó la victoria de 

Martes 13.12.2022
www.noreste.net 

Morena: el más  
multado por INE; 

AMLO desea eliminarlo

La prensa no se toca

Políticos en pugna y AMLO 
destruyendo el país

CARLOS JESÚS R. 

GILBERTO HAAZ DIEZ 

HÉCTOR PARRA 

Calderón Hinojosa, López 
Obrador arremetió contra la 
decisión de los magistrados y 
fue cuando soltó su recordada 
locución: “Al diablo con 
sus instituciones”. AMLO 
pretende un Estado atomizado 
o dividido entre liberales y 
conservadores, los primeros 
con tendencia anarquista 
negados a todo lo que 
constituya respeto a las leyes 
o normas establecidas (y acaso 
por ello desean desaparecer al 
INE y al Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación 
para imponer instancias a 
modo), y refractarios hacia los 
medios de comunicación a 
los que ven como un estorbo 
para sus planes y, por tanto, al 
igual que el jefe descalifican 
por cualquier motivo a los 

comunicadores como ocurrió 
el pasado jueves cuando el 
diputado de Morena, Mario 
Llergo, cuestionó a una 
reconocida reportera que 
cubre la fuente en la Cámara 
de Diputados si ella trabajaba 
en el INE, luego de que ésta 
le preguntó el sustento de 
la denuncia en contra del 
consejero Presidente que 
anunciaba el legislador. La 
periodista es ampliamente 
conocida y desde hace muchos 
años trabaja esa fuente para 
la cadena Raza, por lo que 
luego de la confrontación, los 
reporteros abandonaron la 
sala de prensa en solidaridad, 
pero momentos después 
reportaron que el coordinador 
parlamentario de Morena, 
Ignacio Mier, les mandó 

tortas y chapatas para intentar 
un nuevo acercamiento, 
sin embargo, la fuente los 
rechazó, ya que sintieron que 
los trataban como muertos de 
hambre. 

AHORA BIEN, en 2019 el 
INE decidió multar con 174 
millones de pesos a Morena, 
el partido que cometió más 
irregularidades, ya que el 
instituto detectó un total de 
1 mil 028 anormalidades 
en el financiamiento y 
gasto ordinario del instituto 
político durante ese año. 
De acuerdo con el INE, en 
total se detectaron 3 mil 495 
irregularidades entre los ocho 
partidos políticos nacionales 
registrados en 2019, y de 
todas esas, 1 mil 028 fueron 
cometidas por el Movimiento 

Emulando la frase de 
‘El INE no se toca’, un 
grupo de reporteras y 

reporteros de la fuente del 
Congreso, una de ellas tuvo 
un clinch con un macuarro 
legislador morenista. Cuando 
la mujer le soltó la pregunta, 
el diputado volteó a verla y 
creyó que así la insultaba, 
diciéndole: ‘Usted trabaja en 
el INE’. La mujer, Margarita 
Nicolás, no dejada como las 
buenas reporteras, le reclamó 
esa ofensa: “Soy periodista, 
reportera”, le reviró. El otro 
malcriado no sabía dónde 
meterse. Entonces comenzó 
la rebelión al grito de ‘La 
Prensa no se toca’, emulando 
al INE que quiere desaparecer 
AMLO, los reporteros 
abandonaron el Congreso, en 
protesta por esta insolencia. 
El país está lleno de odios, 
los hunos y los hotros, por 
parafrasear a Unamuno, se 
odian con odio jarocho, los 
chairos a los conservadores y 
así nos vamos, alentado todo 
esto desde las mañaneras. 
El incidente no terminó 
allí, la cúpula de Morena 
queriendo limpiar su 
rostro sucio, enviaron a los 
reporteros y reporteras unas 
tortas y un chesco. Eso los 

Carlos Penna Charolet, 
director de TResearch.
MX, daba cuenta 

el pasado viernes de 708 
homicidios más en la semana 
que terminó haciendo 
un acumulado de 140,050 
asesinatos en lo que va del 
sexenio de la transformación; 
3,852 feminicidios. Luce como 
un claro exterminio ante la 
pasividad de los abrazos a los 
delincuentes homicidas. 

La delincuencia hace de 
las suyas en tanto los políticos, 
ocupados en disputas por 
incluir en la reforma electoral 
fraudes normados en materia 
que beneficien al partido en 
el poder y perjudique a la 
oposición. 

Algo del recuento. La 
refinería Olmeca (Dos Bocas) 

manotazo que el auditorio 
aceptó sin rechistar. Contaba 
el escritor que, cuando tenía 
16 años y frecuentaba el diario 
La Verdad de Cartagena para 
ganarse algún día la vida como 
reportero, su jefe le pidió que 
entrevistara al alcalde, algo 
que le aterró. Así lo recordó: 
«El veterano me miró con 
mucha fijeza, se echó atrás en 
la silla, encendió uno de esos 

pitillos que antes fumaban los 
viejos periodistas, y dijo algo 
que no he olvidado nunca: 
“¿Miedo?… Mira, chaval. 
Cuando lleves un bloc y un 
bolígrafo en la mano, quien 
debe tenerte miedo es el 
alcalde a ti”». 

EL DE KENNEDY 
El presidente Kennedy 

cautivó a la prensa americana. 
Supo con su carisma sortear 

tempestades y a los medios 
los embrujó. Su jefe de 
Prensa fue Pierre Salinger, 
pero fue el gran escritor Ted 
Sorensen, que a su muerte y 
asesinato publicó una de las 
biografías más completas 
del presidente, quien lo 
sublimó. En sus memorias, 
el difunto Ted Sorensen, 
escritor de discursos y uno 
de los asesores más cercanos 
de John F. Kennedy, recuerda 
que el secretario de prensa 
del presidente Clinton, Mike 
McCurry, alguna vez le 
dijo: “Todos los que vienen 
a Washington quieren ser 
tú”. Lo que McCurry quería 
decir era que, décadas 
después de que Sorensen 

de Regeneración Nacional. El 
monto total de las sanciones 
fue de 563 millones 287 mil 188 
pesos, quedando repartidas de 
la siguiente manera: Morena: 
174 millones 020,313 pesos 
por 1,028 irregularidades. 
PRI: 119 millones 938,760 
pesos por 526 irregularidades. 
PT: 100 millones 294,340 
pesos por 515 irregularidades.  
PRD: 67 millones 176,149 
pesos por 440 irregularidades.  
PAN: 55 millones 419,808 
pesos por 446 irregularidades. 
MC: 30 millones 682,592 
pesos por 225 irregularidades. 
PVEM: 15 millones 755,224 
pesos por 298 irregularidades. 
En el caso del Partido 
Encuentro Social (PES), se 
detectaron 17 irregularidades 
que se tradujeron en  162.7 
millones de pesos; sin 
embargo, el INE determinó 
que, puesto que no cuenta con 
registro vigente, únicamente 
sería sancionado con una 
amonestación pública. Por 
ello el odio de los morenistas 
contra Lorenzo Córdoba, 
al que ahora denuncian en 
víspera de que termine su 
mandato.

PERO LO mismo ocurrió 
en los años subsecuentes, al 
igual que este 2022, ya que 
en Noviembre pasado el 
INE avaló multas a partidos 
políticos por un monto de 
673 millones de pesos y, ¡otra 
vez! Morena fue el instituto 
político más sancionado, ya 

que el importe total de la multa 
fue de más de 323 millones 
de pesos, lo que representa 
el 48 por ciento de todas 
las penalidades. El Consejo 
General del Instituto Nacional 
Electoral avaló las multas. En 
segundo lugar quedó el Partido 
del Trabajo, con un importe 
total de más de 72 millones. 
En suma, el 95 por ciento de las 
sanciones están concentradas 
en los partidos políticos 
nacionales y con acreditación 
local y el 5 por en partidos 
políticos locales. Las sanciones 
fueron parte de la revisión 
de los Informes de Ingresos 
y Gastos de los partidos 
políticos correspondientes 
al ejercicio 2021, algo que 
no acepta Morena ni el 
Presidente Andrés Manuel 
López Obrador y su tendencia 
anarquista que lo mueve, 
incluso, a tratar de intervenir 
en política interna de otras 
naciones como Perú, donde 
quiso regañar a las actuales 
autoridades por deponer 
al, ahora, ex Presidente 
Pedro Castillo, quien 
arbitrariamente quiso disolver 
el Congreso de aquella nación 
(un atentado a la democracia) y 
declarar estado de excepción, 
cual si se tratara de otro más 
de los dictadorzuelos que 
pululan en América Latina 
pretextando ser electos por el 
pueblo. 

Lea la versión completa en 
Noreste.net

calentó más y las enviaron 
de regreso, poniéndole en el 
unicel donde iba la comida, 
la leyenda: ‘La fuente no 
se toca’ y ‘El agravio no se 
limpia con una chayo torta’. 
La relación de los morenistas 
con la prensa es la misma que 
tiene su comandante en jefe, 
de desprecio, quitando a sus 
corifeos de las mañaneras, 
incluido Lord Molécula y a sus 
moneros y a Jenaro Villamil, 
su empleado de medios, 
los periodistas son un mal 
para Morena. Les molesta la 
crítica, no la toleran y donde 
pueden insultan. Habría que 
aplicarles la máxima de Julio 
Scherer, cuando uno de sus 
reporteros llegó a quejarse 
de que un político lo había 
insultado, el maestro Scherer 
le dijo: ‘Ignóralo, no lo vuelvas 
a mencionar, mata más el 
anonimato’. Y así fue, tiempo 
pasó y el político buscó al 
reportero para limpiar ese 
agravio. Otra historia pasó, 
pero esta la cuenta Pérez 
Reverte, el escritor de 4 
millones de lectores. 

PEREZ REVERTE 
Hace unos días, este 

periódico (El Mundo de 
España) premió a Arturo 
Pérez-Reverte. Como 
agradecimiento, regaló a la 
profesión periodística un 

inaugurada el pasado 21de 
marzo, misma que no ha 
refinado un solo barril de 
petróleo, pero ha sumado 
el doble del gasto de los 
presupuestado, lleva más de 
12 mil millones de dólares, los 
expertos piensan que llegará a 
los 16 mil millones de dólares. 

¡Oh! Sorpresa, del 
tremendo desfalco a las arcas 
públicas, nadie es responsable 
de la pésima planeación y gasto 
excesivo. 

Por lo que ve a la 
construcción de la obra 
rectificada en el trazo por 
varias ocasiones del Tren Maya 
no concluye y no termina de 
consumir miles de millones de 
dólares para su construcción, 
indemnizaciones y pagos 
por contratos no licitados. 
Tampoco hay consecuencias, 

hasta hoy, que lleven a juicio 
a quienes están gastando 
el dinero público sin 
responsabilidad alguna. 

En cuanto al aeropuerto 
militar de Santa Lucía, 
remodelado para aviación 
civil, tampoco resultó la 
gran obra que anunció el 
presidente resolvería los 
grandes problemas de la 
aviación comercial. Las 
instalaciones son utilizadas 
para funciones de lucha libre 
o como tianguis que pretende 
incentivar la confianza y 
aumentar el número de vuelos. 
La razón de la desconfianza es 
consecuencia de la inseguridad 
que representa el aeropuerto, 
la mala construcción que no 
cumple con los estándares 
internacionales y la ausencia 
de infraestructura pública 

para llegar al mismo. En la 
semana que concluyó se vio 
a varios caninos pasear por 
las pistas de aterrizaje sin que 
existan responsables por la 
probada incapacidad en la 
planeación y control del AIFA. 

Más nefastas acciones del 
gobierno de la transformación. 
Continúa la incertidumbre. 
No hay para cuando entre 
en funcionamiento la Línea 
Dorada del Metro que causó 
la muerte de 26 personas y 
un centenar de heridos; el 
presidente se responsabilizó 
de dar solución al problema 
que aún persiste. La regla de la 
impunidad de la 4T; tampoco 
hay burócratas acusados por 
la fiscalía de la Ciudad de 
México que respondan ante 
la justicia debido al desastre y 

terror ocasionado por falta de 
mantenimiento oportuno y 
eficaz. 

Son evidentes los fracasos 
que con el tiempo pasan 
por alto las autoridades y los 
políticos enfrascados en las 
elecciones del 2024. Frente 
a los evidentes fracasos que 
con el paso del tiempo se 
han sumado más, el titular 
del Poder Ejecutivo prefiere 
entretenerse y distraer con 
“duendes” que alteraron y 
modificaron el contenido 
de su destructiva iniciativa 
de reforma electoral que 
solo atina a destrozar las 
instituciones que nos dan 
la garantía del ejercicio 
democrático de procesos 
electorales confiables. E insiste 
el autor en que no cesará en sus 
acciones en contra del INE y 
del TEPJF. 

El garrafal y tramposo 
tropiezo legislativo, ya 
reconocido por los autores 
(diputados federales), así como 
por el mismo autor de la 
iniciativa, no les quedó de otra 
que pedir al senador “rebelde” 
de Ricardo Monreal, que 
corrija los abusos cometidos 

por el Verde y PT, dicen los 
irresponsables de Morena. 
Juran que los cambios 
realizados por los “duendes”: 
no fueron autorizados por 
el presidente. Éste también 
dice que él no propuso 
violaciones a la Carta Marga. 
Los cambios radicales violan 
flagrante y abusivamente 
principios enmarcados en la 
Constitución. Claro que hay 
otros abusos que sí propuso 
el presidente y los defiende 
para que en el Senado se 
queden como están ¿Aceptará 
Monreal la petición? 

El gobierno de México, 
encabezado por la 4T, es 
considerado como uno de 
los más corruptos a nivel 
internacional, acorde con 
Americas Society/Council of 
the Americas y Control Risks, 
que evalúa la eficiencia de 
los países latinoamericanos 
para evitar la corrupción; 
de una escala de 10, México 
fue evaluado con 4.05. De 
mal en peor ¿La política 
anticorrupción de AMLO? 
Negar la realidad. 

Lea la versión completa en 
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hubiera dejado la Casa 
Blanca, los recién llegados 
a la capital de la nación 
todavía buscaban amoldarse 
a él, todos querían ser el joven 
asesor que trabaja cerca de 
un presidente inspirador, en 
quien éste depositaba la tarea, 
políticamente sagrada, de 
convertir sus pensamientos 
en palabras. Sorensen, sin 
conocerlo llegó con Kennedy 
cuando era Senador y le 
pidió trabajo, sin ninguna 
recomendación, con el 
olfato de JFK lo contrató de 
inmediato, para formar parte 
de ese gran gabinete que las 
balas de Dallas derrumbaron. 

Esta es opinión personal 
del columnista
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Propone Citlali Medellín mesa de trabajo con la Sefiplan, Sectur y las comisiones de Hacienda del Estado, 
Desarrollo y Fortalecimiento Municipal y Turismo, para evaluar esta medida.

Modalidad a distancia, únicamente cuando haya contingencias sanitarias, ambientales, riesgos a la seguridad 
pública, a la protección civil, o cuando se declare estado de emergencia.

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz         

La diputada Citlali 
Medellín Careaga 
presentó al Pleno un 

Anteproyecto con Punto 
de Acuerdo que tiene como 
propósito que el Congreso del 
Estado exhorte a los titulares 
de la secretarías de Finanzas 
y Planeación (Sefiplan) y de 
Turismo y Cultura (Sectur), 
así como a los integrantes 
de las comisiones 
legislativas de Hacienda 
del Estado, de Desarrollo y 
Fortalecimiento Municipal 
y de Turismo, a proponer 
un mecanismo que permita 
asignar mayor presupuesto 
a los municipios de la 
entidad que tengan vocación 
turística.

En su intervención 
durante la Sexta Sesión 
Ordinaria del Primer 
Periodo Ordinario del 
segundo año de labores, 
la diputada Medellín 
Careaga expuso que, en 
los últimos años, México 
se ha posicionado entre 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz         

El diputado Juan Javier 
Gómez Cazarín presentó 
al Pleno de la LXVI 

Legislatura una iniciativa de 
reforma a la Ley Orgánica y al 
Reglamento para el Gobierno 
Interior, ambos del Poder 
Legislativo, que tiene por 
objeto regular la modalidad de 
sesiones legislativas a distancia 
a fin de contribuir a un 
ejercicio más responsable del 
cargo de las y los representantes 
populares.

El también Presidente 
de la Junta de Coordinación 
Política subrayó que la medida 
aplicaría para todas y todos 
los legisladores locales, “sin 
distingos, para que asistan las 
diputadas y diputados a las 
sesiones a debatir y ejercer su 
voto respecto de los asuntos 
que son del conocimiento del 
Congreso del Estado”.

De acuerdo con la 
iniciativa, las sesiones a 
distancia podrán celebrarse, 
de forma total, a través de las 
tecnologías de la información, 
cuando haya contingencias 
sanitarias, ambientales, riesgos 
a la seguridad pública, a la 
protección civil, o cuando se 

Busca Diputada incremento 
presupuestal a municipios 

con vocación turística

Propone Diputado regulación de las 
sesiones a distancia del Congreso

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES
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4 Número naturales
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3 Número naturales

TOTALES
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Sorteos y concurso celebrados el lunes 12 de diciembre de 2022

SORTEO NO. 9507

25,539 $699,788.31

SORTEO NO. 9508

42,638 $1’180,263.47

Sigue los sorteos en vivo por internet a través de 
nuestro sitio www.loterianacional.gob.mx y redes 
sociales: Facebook: /pronosticos.gobmx, Twitter: 
@pronosticos_mx y Youtube: Pronósticos TV. Para 
mayor información consulte el reverso de su boleto 
o volante de apuesta. Si hubiera alguna diferencia 
entre los resultados publicados y los oficiales estos 
últimos prevalecerán. Si desea tener una agencia 
de Lotería Nacional comuníquese a la Subdirec-
ción General de Servicios Comerciales al 
5554820000 ext. 5400, 5402 y 5491 o contáctenos 
por correo electrónico en agencias@loterianacio-
nal.gob.mx. Solicitudes de información y atención 
al público a las extensiones de 5434 a la 5443.

$10
PESOS

SORTEO NO. 29774

SORTEO NO. 29773

SORTEO NO. 29775

SORTEO NO. 29776

SORTEO NO. 29777

17 $149,484.26
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No. 615

1 2 3 4 5 6 7 8 9- - - - - - - -

Próximo concurso
No. 617

Precio por quiniela sencilla

$15
PESOS

$15
PESOS

Puntos acumulados al 12 de diciembre de
2022

A LA VENTA DEL MARTES 13 AL JUEVES 15 DE 
DICIEMBRE DE 2022 HASTA LAS 21:00 HORAS.

JUEGOS DEL VIERNES 16 AL DOMINGO 18 DE 
DICIEMBRE DE 2022.
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los principales destinos 
turísticos para extranjeros. 
“En este 2021, alcanzó el 
segundo lugar mundial 
al recibir 30.9 millones 
de turistas; mientras que 
por ingreso de divisas se 
posiciona en el noveno lugar 
con una derrama de cerca 
de los 20 mil millones de 
dólares”.

Agregó que Veracruz 
ocupa el quinto lugar 
nacional en captación 
de turistas nacionales, 
registrando en el último 
año una derrama económica 
de 15 mil 630 millones de 
pesos, de acuerdo con datos 
de la Sectur estatal. Dijo 
que, aun cuando Veracruz 
cuenta con siete regiones 
turísticas, seis Pueblos 
Mágicos y actualmente 
38 municipios que han 
obtenido la denominación 
de Vocación Turística, aún 
hay más municipios que 
tienen el potencial para 
atraer turistas y todavía no 
logran la distinción.

Asimismo, explicó que 
para que un municipio 

sea declarado de Vocación 
Turística debe ser 
evaluado a través de una 
metodología que contempla 
cuatro dimensiones: 
Atracción Turística, 
Servicios, Infraestructura 
y Superestructura del 
municipio y obtener al 
menos 60 de 100 puntos 
del Índice de Vocación 
Turística, establecido en la 
Ley de Turismo del Estado 
de Veracruz de Ignacio de la 
Llave.

La legisladora del 
Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM) dijo que, 
en los últimos cinco años, 
en Veracruz el presupuesto 
destinado al turismo ha 
tenido un crecimiento 
importante, de 56 millones 
de pesos (mdp) en 2018 
pasó a 129 mdp en 2022 y 
que para 2023 se proyecta 
un presupuesto de más 
de 136 mdp; sin embargo, 
señaló, gran parte de dicho 
presupuesto se concentra 
en gasto corriente y no en 
inversión.

Para concluir, la 

Diputada consideró que 
será de gran importancia 
el acompañamiento y la 
coordinación entre los 
poderes Legislativo y 
Ejecutivo para encontrar el 
mecanismo ideal que, sin 
sacrificar los recursos de 
otros programas, permita 

destinar un presupuesto 
anual a los municipios con 
vocación turística.

Al anteproyecto se 
adhirieron el Grupo 
Legislativo del PRI; las 
diputadas Maribel Ramírez 
Topete, Ruth Callejas 
Roldán, Illya Dolores 

Escobar Martínez, Tania 
María Cruz Mejía, Verónica 
Pulido Herrera y Cecilia 
Guevara Guembe, así como 
los diputados Hugo González 
Saavedra, Fernando Arteaga 
Aponte, Juan Enrique 
Santos Mendoza y Othón 
Hernández Candanedo.

declare estado de emergencia 
u otros casos de fuerza mayor, 
que se establezcan para ello.

El legislador Gómez 
Cazarín expone en su 
propuesta que, a partir de que 
la Organización Mundial 
de la Salud declaró como 
pandemia el brote del virus 
Sars-CoV2, causante de la 
enfermedad denominada 
Covid-19, en Veracruz fueron 
implementadas varias medidas 
para evitar concentraciones 
masivas de personas en 
espacios cerrados o sin 
ventilación, con el objetivo 
de coadyuvar a reducir los 
contagios de esta enfermedad.

Agrega que el 2 de mayo 
de 2020 se incorporó en 
la normativa interna del 
Congreso la posibilidad de 
sesionar a distancia “con el fin 
de evitar así, en un momento 
de múltiples contagios, la 
presencia física de las y los 
legisladores y del personal al 
servicio del Poder Legislativo 
durante las sesiones”.

Asimismo, refiere que 
con esta medida se facilitó 
la asistencia, aunque fuera 
de manera remota, de 
legisladoras y legisladores 
contagiados de Covid-19 o que, 
por sus condiciones físicas o 

edad formaban parte de los 
segmentos poblaciones más 
vulnerables a esa enfermedad, 
“pero que deseaban participar 
responsablemente en las 
sesiones y así desempeñar 
su encargo, sin riesgo de 
contagiar a quienes acudían 
presencialmente a los trabajos 
plenarios”.

Manifestó que con esta 
acción se propició que en las 
legislaturas pasada y actual 
pudieran celebrarse sesiones 
a distancia de forma total, 

cuando se dieron nuevas olas 
de contagios de la referida 
enfermedad o en casos de 
fuerza mayor.

Aun cuando la OMS no 
ha declarado un fin de la 
pandemia, dijo, “es indudable 
que los casos en general y el 
número de hospitalizaciones 
y de fallecimientos han 
disminuido de forma 
considerable respecto de 
los que se dieron en 2020, 
fundamentalmente por el 
descubrimiento de vacunas a 

fines de ese año y principios 
de 2021, mismas que se han 
aplicado masivamente a nivel 
mundial y que han hecho 
posible una mayor protección 
de las personas ante el contagio 
de Covid-19”.

Por lo anterior, 
argumenta el legislador, 
ya no es indispensable que 
la normativa interna del 
Congreso prevea la modalidad 
parcial de las mismas, “es 
decir, la que permite ahora 
que algunos integrantes de 

esta Soberanía no acudan en 
persona al Recinto Oficial a las 
sesiones del Pleno y que sólo se 
conecten por medio de alguna 
plataforma electrónica, sin que 
padezcan alguna enfermedad 
o estén en riesgo de contraerla, 
mientras que la mayoría de las 
y los legisladores se encuentran 
presentes en el mencionado 
recinto”.

Esta iniciativa fue turada 
a la Comisión Permanente de 
Gobernación, para su estudio y 
dictaminación.
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Exitoso mini maratón 
en Venustiano Carranza 

ALEJANDRO ÁVILA           
Veracruz, Veracruz 

El pitcher veracruzano, 
José Juárez Pérez, fue 
firmado este lunes por 

las Mantarrayas de Tampa 
Bay, equipo de béisbol de las 
Grandes Ligas en los Estados 
Unidos.

El joven de apenas 19 años 
es originario de la localidad 
de San Joaquín perteneciente 
al municipio de Yanga, y 

REDACCIÓN NORESTE         
Venustiano Carranza, Puebla 

Bajo la coordinación de 
la Dirección Municipal 
de Deporte a cargo 

de Néstor Omar Portilla 
Trejo, se llevó a cabo el mini 
maratón de 6 y 14 kilómetros,  
en el que participaron 
corredores del municipio y 
la región, en el marco de la 
Feria Venustiano Carranza 
2022.

La premiación estuvo a 
cargo de la señora Patricia 
Rodríguez Gonzales 
presidenta del DIF Municipal, 
en representación de su 
esposo el alcalde Ernesto 
García Rodríguez, quien, por 
motivos de salud, no pudo 
estar presente.

 Los tres primeros lugares 
en la carrera de 6 kilómetros 
quedaron de la siguiente 
manera: 

1er lugar, José Luis Cruz 
rosas,

2do lugar, Kevin Sampayo 
Gutiérrez,

3er lugar, Roger Ibarra 
fuentes.

En los 14 kilómetros 
quedaron: 

1er lugar, Martín calderón 
Cortez.

2do lugar, Víctor Calderón 
Cortez.

3er lugar, Antonio Velazco  
Otero.

De Yanga a Tampa Bay, firman a 
veracruzano en Grandes Ligas

Cabe mencionar la 
presencia del Secretario 
del Ayuntamiento Tomas 

Maldonado Cabrera,  de la 
directora del DIF municipal  
María Elena Villaseñor 

Salazar, la regidora de 
educación Yeimi Cabrera 
Rosas, y el regidor de hacienda 

Juan Velázquez Paredes.
Protección Civil y la 

Secretaria de Seguridad 

Ciudadana estuvieron a cargo 
de la hidratación y resguardo 
de los atletas.

el cual se desarrollaba en 
la Academia de Béisbol 
Prospectos del Sur.

El pitcher derecho, 
mide 1 metro con 87 
centímetros y pesa 93 
kilogramos; Juárez Pérez 
se convierte en el primer 
beisbolista en latinoamérica 
que es visoreado y elegido 
por una mujer scout con 
amplio conocimiento de 
este deporte, como lo es la 
sinaloense Karla Espinoza.

Será a finales del mes 
de enero del 2023 cuando 
el pitcher veracruzano de 
19 años reportará en la 
Academia de Mantarrayas 
de Tampa Bay ubicada en 
República Dominicana, en 
donde hará entrenamiento 
como jugador profesional, 
Josué Juárez.

“Estamos muy 
emocionados en la Academia 
Prospectos del Sur por el 
trabajo desarrollado, darle 
las gracias a Karla Espinoza 
por confiar en nuestros 
talentos.

La Academia Prospectos 
del Sur se ubica en el campo 
Candido Duarte en la 
localidad de El Tejar, en el 
municipio de Medellín de 
Bravo, Veracruz.

A la fecha, ocho jóvenes 
beisbolistas veracruzanos 
han sido proyectados por 
la Academia Prospectos 
del Sur hacia diversas 
organizaciones del beisbol de 
Grandes Ligas.
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El próximo jueves 15 de diciembre, a las 14:00 horas

El alcalde Lic. José Manuel 
Pozos Castro rendirá su 

Primer Informe de Gobierno

DIF clausura taller de Danza 

Incrementó precio de las 
flores por celebración a la 

Virgen de Guadalupe 
DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz 

En el marco de la 
celebración en honor a la 
Virgen de Guadalupe,  los 

precios de las flores registraron 
incrementos de alrededor de 
un 10%, sin embargo, aun así 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

Ayer el DIF Municipal de 
Tuxpan tuvo la clausura 
del taller de danza, 

donde las niñas demostraron 
a través de coreografías lo 
aprendido en estos dos meses 
de clases.

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

En cumplimiento 
al Artículo 33 y 31, 
de la Ley Orgánica 

del Municipio Libre, el 
presidente municipal Lic. 
José Manuel Pozos Castro 
rendirá a los ciudadanos y 
al Ayuntamiento, su primer 
informe sobre el estado que 
guarda la administración 
pública municipal.

En sesión ordinaria, el 
Cabildo de Tuxpan aprobó 
por unanimidad declarar 
el Centro de Convenciones 
del hotel Holiday Inn como 
recinto oficial para realizar la 
Sesión Solemne, el próximo 
jueves 15 de diciembre.

El Presidente ofrecerá 
un informe detallado de 
las acciones emprendidas y 
resultados durante su primer 
año de gestión en materia de 
seguridad, obras públicas, 
finanzas, salud, turismo, 
cultura, educación, deporte, 
desarrollo económico, entre 
otros temas importantes.

De acuerdo con el 
programa, el evento iniciará a 

las 14:00 horas y se transmitirá 
por diversos medios locales 
y estatales; así como por la 
página oficial de Facebook del 

Gobierno Municipal: Tuxpan 
Puerto de la Esperanza 
(https://www.facebook.com/
tuxpanpuertodelaesperanza).

“Nos sentimos muy 
orgullosos por que poco a poco 
nuestra familia DIF se está 
haciendo más grande y juntos 
estamos logrando transformar 
corazones, reiteramos  nuestro 
compromiso; seguiremos 
preocupándonos por mejorar 
la calidad de vida de nuestras 
niñas y niños de Tuxpan” 
mencionó la presidente del 

DIF Municipal 
Reiterando a su vez que 

cuando las niñas y los niños 
practican ballet logran 
mejorar su coordinación y al 
mismo tiempo pueden tener 
una sensación de libertad; 
además, existen diversos 
beneficios que el ballet les 
permite disfrutar a lo largo de 
su vida. 

han obtenido un incremento 
en sus ventas de alrededor de 
30%.

Las flores más compradas 
durante el día de la Virgen son 
las rosas rojas, las lilis mejor 
conocidas como azucenas, 
gerberas, margaritas, claveles, 
gladiolas y crisantemos, 

además hay arreglos floreales.
En un recorrido por 

diversas florerías y puestos 
ambulantes se pudo constatar 
que la docena de rosas se vende 
entre 100 y 200 pesos, sin 
embargo con tal de cumplir con 
la morenita, se han adquirido 
diversos arreglos florales 

principalmente aquellos que 
incluyen rosas rojas. Lucas 
Robles, comerciante del ramo, 
detalló que las ventas se han 
mantenido un poco bajas en 
comparación del año pasado, 
sin embargo reconoció que ha 
logrado vender lo que en otros 
fines de semana no se logra.

El vendedor indicó que las 
celebraciones a la Virgen de 
Guadalupe le permitió tener 
una recuperación económica 
para mitigar el impacto del fin 
de año, toda vez que en dicha 
temporada es donde muchas 
veces pasan por una crisis 

económica importante.
Además de arreglos y 

ramos, para decorar la imagen 
de la Virgen de Guadalupe 
fueron arcos de flores 
artificiales, cuyo costo depende 
del tamaño, los cuales son de 75 
a los 600 pesos.
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Otro camino
Alberto de Jesús Ortiz Ramírez

Yajaira Lizbeth Pérez Hernández 

Es bien sabido que los caballeros son hombres de respeto y 
honor, capaces de sacrificar sus vidas con tal de proteger 
a los débiles. Pero ¿Qué tan sólidas son las convicciones 

de un hombre así? ¿Existirá un límite? 
Ellos se encuentran en un punto medio entre el bien 

y el mal, pero queda claro que no son perfectos y cada uno 
elige el camino que quiere recorrer. Aunque, hay otros que 
permanecen en un solo lado durante tanto tiempo, que llegan 
al punto de quiebre, donde su esencia se enciende como una 
bola de fuego y arde hasta consumirlos.

Una vez conocí a un tipo así, era tan fuerte y justo, de 
decisiones firmes pero indulgente, sabio y amante de la 
verdad, entre muchas otras cosas. Él ayudó a muchas personas, 
de las cuales la mayoría eran agradecidas aunque siempre lo 
hacía sin esperar algo a cambio. Le encantaba poder servir y 
proteger, ser útil incluso cuando no supiera acerca de un tema. 
Pero aun con todo eso, era un ser humano común que cometía 
errores y podía enmendarlos sin dejar de ser alguien noble.

Sin embargo, las cosas cambiaron rápidamente…
Así sucedió cuando las personas a las que ayudaba, le 

daban la espalda, pues uno a uno le cerraron las puertas y 
comenzaron a olvidar lo que él había hecho en su favor. 

Con el paso del tiempo sus dudas crecieron y con cada 
acción e intervención a favor de alguien su dubitación 
incrementaba, pues eso lo hacía sentir vacío, como si viviera 
una vida sin sentido. Las cosas empeoraron cuando decidió 
mirar atrás, ya que la nostalgia lo invadía al recordar lo grande 
que fue en aquella época.

Su esencia no era lo único que estaba mal, también lo estaba 
su armadura y su cuerpo, el cual se encontraba marcado con 

Soy solo una presencia 
material en la vida de los 
humanos, sin embargo, soy 

quien los protege de la lluvia y del 
sol, del viento cuando sopla fuerte; 
soy quien los ve por las mañanas, 
vestidos con sus pijamas mientras 
beben té, café o comen un cereal. 

También soy quien, en 
silencio, disfruta de los olores 
que desprenden las comidas que 
preparan para llevar al trabajo, a 
los viajes o a la escuela. 

He visto muchos tipos de 
personas, aquellas que son 
amorosas y leales a sus principios 
y otras que no. También he tenido 
la  oportunidad de conocer 
personas que dentro de mis 
paredes han traído nueva vida 
al mundo y confían en mí para 
mantener a su descendencia a 
salvo. 

Como todo en este mundo, 
también he experimentado 
el sufrimiento a causa de la 
naturaleza y las circunstancias, 
cuando huracanes arrancan 
mi techo, y durante tormentas 
cuando las ramas de árboles 
rompen mis ventana... me siento 
tan débil en esos momentos 
donde no puedo abrazar a mis 
habitantes y decirles que todo 
estará bien, pero sé que no me 
culpan, porque después del 
desastre se levantan enfrentando 
la adversidad y juntos vuelven 
colocar mi techo e instalar mis 
ventanas. 

A veces me quedo sola y 

disfruto de esos momentos viendo 
como las arañas tejen en mis 
rincones sus trampas, me encantan 
como sobreviven en la oscuridad. 
También adoro que las plantas 
crezcan y se expandan sobre mi 
superficie, expresando su derecho 
a la vida, simplemente las dejo 
crecer, ver las flores silvestres 
que crecen sobre mi es todo un 
espectáculo. 

Debo admitir que cuando una 
familia nueva llega me emociona 
y trato de hacerlos sentir amados. 
Sé que no puedo brindar un 
abrazo o beso a aquellos que 
se sienten mal, o lloran cada 
pérdida que pasa en sus vidas, 
sufro porque no puedo preparar 
el desayuno amoroso que hacia 
la madre que ya no está con vida,  
no puedo emitir los ladridos del 
perro que hacia feliz a todos pero 
ya ha partido hacia otro mundo, 
tampoco puedo emitir el olor a 
rosas rojas que el enamorado dejó 
a su amada antes de abandonarla, 
pero lo que sí puedo darle a todos 
ellos es protección y privacidad, 
porque a pesar de que mis paredes 
oyen todo, yo no contaría nada 
y tampoco juzgaría, porque sé 
que en ocasiones es mejor callar 
y reconfortar, que dañar con 
palabras malvadas el corazón de 
los demás.

A ti ser humano, te brindo 
mis paredes como escudo ante 
el mundo, recibe estas palabras 
por parte de tu casa, tu humilde 
morada...

De mis 
paredes... 

las cicatrices de cada batalla que libró. Pero se mantenía de 
pie por alguna razón que él mismo desconocía. 

Una noche el caballero llegó mal herido a la taberna en 
donde me encontraba, pero por fortuna logramos ayudarlo y 
lo llevamos con el médico. Pasaron días para volver a saber 
del hombre, sin embargo, nadie pudo averiguar acerca de 
lo que le ocurrió. Lo único que se supo fue que se marchó 
una vez recuperado, sin decir nada acerca del tema. Aunque 
el medico contó que además de agradecerle, dijo que no se 
verían en un buen tiempo.

Algunas personas decían que estaba cansado del peso de 
su deber, otros comentaban que se llenó de rencor y odio. 
Las habladurías crecieron bastante, incluso llegó a circular 
un rumor de que ese hombre había enterrado su propia 
armadura, en las afueras de la ciudad.

Lamentablemente solo el caballero conocía sus razones 
exactas, pero de lo que podemos estar seguros es de que 
cualquiera que fueran esas razones, eran aceptables. Nadie 
tiene una voluntad de hierro, ni es capaz de resistir tantos 
golpes mortales.

Quizá haya dejado atrás esa vida, pues en algún punto había 
perdido de vista su camino, su sentido del deber así como de 
lo justo. Nadie es perfecto, pero aun así no debemos olvidar a 
aquellos que nos ayudaron, tampoco hay que menospreciar a 
las personas que traen buenas intenciones.

En lo personal me gusta pensar que tal vez eligió un 
camino diferente, en donde puede ser él mismo sin temor 
a fracasar o dañar a otros. Probablemente necesite estar 
conectado a su interior, para darse cuenta que la persona más 
importante es uno mismo.
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Barrio del Huarache 
tendrá su iglesia 

REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz  

Familias católicas 
realizan faenas para 
la construcción de 

su iglesia en el Barrio del 
Huarache, para acudir con 
mayor frecuencia a realizar 
sus oraciones a una distancia 
más corta.

Amas de casa indicaron 
que este domingo acudieron a 
realizar faenas, donde se pudo 
observar la participación de 
más mujeres que varones, 
para la realización de 
trabajos de albañilería, pero 
la fe y la alegría de edificar el 
santuario es mayor.

Así mismo hacen un 
llamado a las personas a que 

se sumen a estos trabajos y si 
fuera posible la donación de 
alguna carretilla o material, 
para hacer más fácil y 
rápidos dichos trabajos de 
construcción. 

Cabe hacer mención 
que la construcción de la 
parroquia, va muy avanzada 
y se tiene la confianza que 
pronto se concluya.
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Detención del expresidente 
peruano Pedro Castillo es 

ilegal, asegura su abogado

China registra drástico aumento 
de contagios de covid-19

Carrera Antorcha Guadalupana cumple 
su 20 aniversario con llegada a NY

AGENCIAS  
China

El número de pacientes 
de covid-19 se está 
disparando en Beijing, 

informaron el lunes las 
autoridades chinas, tras la 
decisión la semana pasada 
de relajar las restricciones 
sanitarias que hasta ahora 
habían permitido al país 
contener la epidemia.

Hasta principios de 
diciembre, solo algunos 
pobladores de Beijing 
conocían a alguien cercano 
que se hubiera infectado pero 
esto parece estar cambiando, 
según publicaciones en redes 
sociales y datos recabados por 
periodistas de AFP. 

En la capital, las 
autoridades indicaron el lunes 
que más de 22 mil pacientes 
habían visitado los hospitales 
de Beijing el día anterior, 16 
veces más que el domingo 
anterior. 

AGENCIAS  
Perú

La detención del 
expresidente peruano 
Pedro Castillo “es ilegal” 

y su defensa está buscando 
“que salga en libertad“, afirmó 
este lunes el abogado del ex 
jefe de Estado, Miguel Pérez 
Arroyo, frente a medios de 
comunicación.

«En este caso, entendemos 
que la detención ha sido 
ilegal”, declaró Pérez Arroyo 
a periodistas antes de ingresar 
a la sede policial de la Diroes, 
en el este de Lima, donde 
permanece arrestado el 
exgobernante.

El abogado añadió que, por 
ese motivo, de momento solo le 
interesa que “salga en libertad” 
e informó que ya presentó 
una apelación a la detención 
preliminar durante 7 días que 
se dictó contra Castillo.

Pérez Arroyo aseguró 
que en el Congreso se está 
“haciendo toda una estrategia 
de celeridad” para que el 
exmandatario permanezca 
en la cárcel y enfatizó que 
“un levantamiento de fuero 
implica todo un ejercicio del 
derecho de defensa y no lo han 
hecho”.

También acusó a la Fiscalía 
de entrar “en un juego político 
que no debió” y sostuvo que 

AGENCIAS  
Puebla 

La carrera de la Antorcha 
Guadalupana cumplió su 
20 aniversario buscando 

la unión entre los migrantes 
que viven en Estados Unidos y 
sus familiares que se quedaron 
en zonas expulsoras, con un 
recorrido por las calles de 
Nueva York.

A las 6:30 horas, el 
contingente encabezado por 
la imagen de la virgen de 
Guadalupe, San Juan Diego y 
una antorcha encendida cruzó 
el puente Washington para 
pasar de Nueva Jersey a Nueva 
York.

Más de mil 400 corredores 
conformaron en último 

planteará “las salidas que son 
legales y constitucionales” 
para lograr la liberación del 
exmandatario.

“Eso es lo que se está 
trabajando”, concluyó.

El Congreso peruano 
aprobó durante la madrugada 
de este lunes una resolución 
que autoriza a levantar un 
fuero especial a Castillo, que 
evitará que tenga que pasar 
por un antejuicio político 
-un proceso en el que se 
levanta la inmunidad de los 
funcionarios- y abre el camino 
para que la Fiscalía amplíe la 
detención preventiva por el 
delito de rebelión.

La medida legislativa se 
aprobó en momentos que la 
defensa del exmandatario ha 
presentado varios recursos de 
amparo contra la detención 
de Castillo, en tanto que 
el gobierno de México ha 
informado que ha recibido 
una solicitud de asilo por parte 
del exgobernante.

Este lunes, la fiscal general 
de Perú, Patricia Benavides, 
presentó ante el Congreso 
una denuncia constitucional 
contra Castillo, y tres de sus 
ministros, como presunto 
coautor de los delitos de 
rebelión y conspiración.

Además, como 
presunto autor del delito 
de abuso de autoridad, y de 

grave perturbación de la 
tranquilidad pública.

Al respecto, Pérez Arroyo 
afirmó previamente que 
en el Congreso “se están 
violentando” los derechos 
del exgobernante y recordó 
que no se está “procesando a 
cualquier persona, sino a un 
expresidente de la República”.

«Desde el punto de vista 
penal se debe tener más 
cuidado”, enfatizó antes de 
considerar que esas decisiones 
no van “a tener valor desde 
la perspectiva legal y 
constitucional”.

Castillo permanece 
detenido tras ser destituido 
el pasado miércoles por el 

Congreso, luego de dictar la 
disolución del Legislativo y 
anunciar que conformaría 
un Ejecutivo de emergencia, 
gobernaría por decreto, 
convocaría una asamblea 
constituyente y llevaría a 
cabo una reorganización del 
sistema judicial.

El exgobernante publicó 

este lunes una carta desde 
su centro de arresto, al que 
fue trasladado tras su fallido 
autogolpe de Estado, en la 
que escribió que considera 
estar “secuestrado” y tachó de 
“usurpadora” a la mandataria 
Dina Boluarte, que asumió 
la jefatura de Estado tras su 
destitución.

"La tendencia a la rápida 
propagación de la epidemia 
en Pekín sigue", declaró a 
la prensa Li Ang, portavoz 
del departamento de salud 
de la ciudad. "El número de 
consultas por fiebre y estados 
gripales ha aumentado 
significativamente, y el 
número de llamadas (...) a los 
servicios de urgencias se ha 
disparado", añadió.

China anunció el 
miércoles el fin de su 
estricta política sanitaria 
de "covid cero", poniendo 
fin a los confinamientos 
a gran escala y dejando de 
internar sistemáticamente 
a las personas positivas en 
centros de cuarentena, muy 
criticados. 

Además, ya no es 
obligatorio presentar un 

resultado negativo en un test 
de covid para viajar a otra 
provincia. 

En este contexto, el 
Ministerio de Sanidad 
informó el lunes de 8 mil 
626 nuevos casos locales 
de covid-19, un cifra 
probablemente mucho menor 
de la real porque los test PCR 
ya no son obligatorios y la 
gente no suele informar del 
resultado de los autotest. Desde 
la semana pasada, es difícil 
encontrar medicamentos 
para el resfriado y la fiebre en 
las farmacias de Beijing y lo 
mismo ocurre con los autotest 
de covid.

Según mensajes en las 
redes sociales, también hay 
picos de infección en ciudades 
más pequeñas como Baoding, 
en la provincia de Hebei 
(norte), o Dazhou, en Sichuan 
(suroeste). La AFP no pudo 
verificar inmediatamente 
esta información.

Otro signo del cambio 

de política sanitaria es 
el anuncio el lunes de la 
desactivación de la principal 
aplicación de control de 
los desplazamientos, que se 
utilizaba para comprobar si 
la gente había transitado por 
una zona afectada por el virus. 

La aplicación, llamada 
Mapa de Desplazamientos, 
controlaba los movimientos 
del usuario a partir de datos 
telefónicos y mostraba las 
ciudades que había visitado 
en los últimos siete días. En 
función de esa información 
podía acceder o no a un 
hotel, un edificio o un centro 
comercial. 

Si el lugar no estaba 
clasificado como de "alto 
riesgo" (es decir, con un 
elevado número de casos), 
la aplicación mostraba una 
flecha verde, lo que significaba 
que se permitía la entrada al 
usuario. 

La aplicación, dependiente 
del gobierno central, quedará 

desactivada a partir de la 
medianoche del martes, 
tras más de dos años y 
medio de servicio, según un 
comunicado oficial.

Junto a esta aplicación, 
de alcance nacional que 
ya se utilizaba antes de la 
epidemia para controlar 
los desplazamientos 
interprovinciales, existen 
aplicaciones locales que 
siguen funcionando y se 
utilizan a diario para poder 
entrar en restaurantes, tiendas 
y edificios. 

China tendrá ahora que 
convivir con el coronavirus 
pero no está claro hasta qué 
punto está preparada para la 
actual ola de infecciones. 

Una de las figuras más 
respetadas de China en la 
lucha contra el covid-19, el 
especialista en enfermedades 
respiratorias Zhong Nanshan, 
afirmó el domingo que la 
variante ómicron se estaba 
"extendiendo rápidamente". 

contingente que en Nueva 
York tomó la antorcha 
encendida, la cual, partió de 
la Basílica de Guadalupe el 
pasado 4 de septiembre de este 
año y que pasó por poblaciones 
expulsoras de migrantes en 
Puebla a finales de ese mismo 
mes.

A las 9:00 horas, se realizó 
una ceremonia de veneración 
a Nuestra Señora de la Virgen 
de Guadalupe con danas 
ancestrales y meditación en 
la Concha Acústica de central 
Park, en Nueva York.

Más tarde, a las 10:30 
horas, se realizó una procesión 
de homenaje a la llamada 
“virgen morena” que inició en 
la Quinta Avenida y la 59th, 
continuó por Park Avenue hata 

la 47 y Segunda Avenue. Atrás 
de los corredores que portaban 
la Antorcha Guadalupana 
aparecieron familias con 
niñas vestidos de la Virgen 
de Guadalupe y niños con 
vestimentas de San Juan Diego, 
así como con imágenes de la 
virgen.

En la Plaza de las Naciones 
Unidas, en Nueva York, las 
familias migrantes ofrecieron 
tamales y atole en el marco 
de la celebración por el 491 
aniversario de la aparición 
de la virgen de Guadalupe a 
San Juan Diego, en el cerro 
del Tepeyac, actual Ciudad de 
México.

Tras el recorrido la llama 
de la Carrera de la Antorcha 
Guadalupana se distribuyó 

entre otras antorchas y cirios 
a diferentes templos y capillas 
dedicados a la virgen de 
Guadalupe en la llamada Tri-
state área o el área tri-estatal 
de Nueva York, Nueva Jersey y 
Connecticut.

Manuel Romero Cagigal, 
coordinador de la Comisión 
de Movilidad Humana de 
la arquidiócesis de Puebla, 
acompaña la carrera de la 
Antorcha Guadalupana en 
la etapa final del recorrido 
con el objetivo de expresar la 
cercanía con los migrantes, en 
particular, con los poblanos 
que viven en Nueva York y 
Estados Unidos.

“Con la participación de 
más de mil 400 corredores 
de Antorcha Guadalupana, 

las Imágenes de la Virgen de 
Guadalupe y San Juan Diego 
recorrieron las calles de 
Nueva York el día de hoy 12 de 
Diciembre. Este año la Carrera 
Antorcha Guadalupana 
cumple 20 años llevando 
fe y esperanza a nuestros 
hermanos migrantes”, destacó 
Romero Cagigal tras portar la 
antorcha encendida.

Por su parte, la Asociación 
Tepeyac, organización que 

organiza cada año la Carrera 
de la Antorcha Gudalupana, 
resaltó que ni la nieve o  
el frío detuvo a los fieles 
y creyentes de la llamada 
“virgen morenita” y, a pesar de 
las adversidades, se pudieron 
cumplir 20 años buscando 
que la distancia no rompa 
la comunicación entre los 
migrantes y sus familias que se 
quedaron en diferentes partes 
del territorio mexicano.



Activistas exigen liberación de 
veracruzana presa en Cancún

No se han encontrado drogas ni 
armas en Operativo Mochila: SSP

Xalapa tendrá pista de hielo 
para niños, confirma Sectur

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Activistas femeninas a 
nivel nacional exige 
la liberación de la 

veracruzana Elisa Saldívar 
Barcelata, quién se encuentra 
desde hace unos meses presa 
en una cárcel de Cancún de 
forma injusta.

Gabriela Pablos, activista 
del Frente Nacional por las 
Mujeres señaló que están 
ejecutando violencia vicaría 
en su contra, la cual se ejecuta 
a través de los hijos por parte 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El director general 
de Vinculación 
Institucional de la 

Secretaría de Seguridad 
Pública, Eleazar Guerrero 
Barrera informó que hasta 
ahora no se han encontrado 
drogas ni medicamentos 
controlados durante el 
Operativo Mochila que se ha 
implementado en distinta 
escuelas de Veracruz.

Hasta ahora han sido 20 
mil jóvenes a los que se les 
han revisado sus pertenencias 
dentro de los planteles, a 
quienes se les encontró 
únicamente medicamentos 
como antigripales o  
analgésicos.

Los operativos se 
realizaron en los municipios 
de  Río Blanco, Martínez de la 
Torre, entre otros.

A través de la campaña "No 
te la juegues con las drogas" 
que implementó esta área se 
enfatiza a los estudiantes de 
escuelas de educación básica 
las consecuencias de usar o 
vender drogas que en el peor 
de los casos termina con la 
vida o amerita cárcel para los 
menores.

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

En Xalapa también 
habrá pista para 
patinar sobre el hielo 

en esta temporada navideña, 
aunque sólo será para niños 
de aproximadamente 6 
años, confirmó este lunes 
el secretario de Turismo y 
Cultura en el estado, Iván 
Martínez Olvera: 

"Se había proyectado una 
pequeña pista de hielo que 
se está tratando de hacer 
para pequeños, va a ser algo 
simbólico, son para niños 
pequeños para 6 años que 
midan 1.20 para abajo. Va a 
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ser por estatura, cuando se 
concrete se estará avisando. 
Ya faltan unos días" dijo en 
entrevista. 

Explicó que no se incluyó 
a la capital del estado dentro 
de estas actividades del 
Festival Orgullo Navideño 
organizado en conjunto con 
la Secretaría de Gobierno 
para darle la proyección 
turística a Coatepec, donde 
se instaló desde hace dos 
semanas:

"La pista de hielo en 
esta región se programó en 
Coatepec para que la gente 
visitara los otros municipios 
de la región. Aquí la intención 
fue ponerla en Coatepec para 

que se visitara ese municipio". 
Dijo que con el periodo 

vacacional de fin de año 

aumentará la afluencia de 
visitantes. 

Reiteró que la proyección  

de visitantes en esta 
temporada es superior a un 
millón y medio de  en todo el 

estado durante este periodo 
vacacional y hasta el 6 de 
enero.

corrupción de menores; sin 
embargo la activista asegura 
que el delito no está bien 
configurado conforme a la ley.

"Lo hemos estudiado junto 
con los abogados, la cuestión 
que a ella se le acusa no es ni 
como marca la ley, es una 

cuestión de que ella está ahí 
por una serie de sucesos. Una, 
es la violencia de la ex pareja, 
de Eugenio "N", qué empezó 
a hacer esta cuestión, y desde 
luego, cómo va escalando 
con la cooperación de las 
autoridades", agregó.

Frente Nacional por Mujeres 
no podemos permitir, no 
vamos a tolerar, insistimos 
en que Elisa sea liberada de 
manera inmediata, que su 
caso sea revisado, porque 
desafortunadamente el tema 
de que ella esté viviendo 
violencia, pues también es un 
tema que le cuesta al país, que 
le cuesta a las instituciones, 
todos los órganos de 
impartición de justicia del 
país", puntualizó.

Cabe recordar qué Elisa 
fue detenida y privada de 
su libertad por presunta 

del padre biológico.
"Es muy desafortunado 

el tema de que ahorita Elisa 

esté en la cárcel con un delito 
fabricado, es una situación 
que simplemente en el 
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En el aniversario 200 de la relación diplomática

Presidentes de México y 
EU refrendan amistad y 
respeto a las soberanías 

Accidente de tráileres en la México-
Tuxpan, ambos terminan en llamas 

Reportan en 
Jalisco 107 casos 

nuevos por 
Covid- 19

REDACCIÓN NORESTE 
Ciudad de México

Con motivo del 
Aniversario 200 
del inicio de la 

relación diplomática entre 
México y Estados Unidos, 
los presidentes de ambos 
países, Andrés Manuel 
López Obrador y Joseph 
Biden, respectivamente, 
intercambiaron cartas 
en las que dejaron de 
manifiesto los principios 
de amistad y respeto a la 
soberanía que unen a las 
dos naciones.

En una publicación 
en redes sociales, el 
mandatario mexicano dio 
a conocer las misivas. En 
la que envió a su homólogo 
adelantó los objetivos “de 
largo alcance” que detallará 
en la visita oficial que hará 
Biden a México el próximo 
9 y 10 de enero.

Planteará, dijo, 
la sustitución de 
importaciones para 
producir en América del 
Norte y en todo el continente 
lo que se consume en 
México y Estados Unidos; la 
aplicación de un programa 
para el bienestar de los 
pueblos de América Latina 
y el Caribe, al tiempo 
que se les considera 
aliados y en igualdad, se 

AGENCIAS 
Hidalgo

La tarde de este lunes se 
registró un lamentable 
accidente sobre la 

carretera federal México-
Tuxpan, a la altura del 
municipio de Acaxochitlán, 
en Hidalgo. En el lugar 
dos tráileres chocaron y se 
incendiaron, por lo que la 
circulación en la vialidad 
tuvo que ser cerrada en 
ambos sentidos y fue 
necesaria la presencia de 
equipos de emergencia. 
Hasta ahora, las autoridades 
no han revelado si hay 
heridos o lesionados por este 
siniestro. 

El percance ocurrió 
alrededor de las 17:30 horas, a 
la altura de El Tejocotal, por lo 
que elementos de Protección 
Civil y de Seguridad Pública 

AGENCIAS  
Guadalajara  

La Secretaría de Salud 
Jalisco registró 107 
contagios nuevos 

de coronavirus con los 

respeta su soberanía y 
autodeterminación.

El presidente Andrés 
Manuel López Obrador 
también dijo que el vínculo 

actualmente es inmejorable, 
en primer lugar porque 
son los dos principales 
socios del mundo y los 
pueblos mantienen un 

afecto sin precedentes. Por 
tales motivos, expresó que 
tanto Joseph Biden como 
su esposa Jill Biden serán 
bienvenidos al país siempre, 

encuentro que sostuvo con 
representantes del gobierno 
estadounidense.

Del Gobierno de 
México lo acompañaron las 
secretarias de Economía, 
Raquel Buenrostro Sánchez 
y de Seguridad y Protección 
Ciudadana, Rosa Icela 
Rodríguez Velázquez; 
así como los secretarios 
de Gobernación, Adán 
Augusto López Hernández; 
de Relaciones Exteriores, 
Marcelo Ebrard Casaubon 
y de Hacienda y Crédito 
Público, Rogelio Ramírez 
de la O.

La delegación de 
autoridades de Estados 
Unidos que hoy se reunió 
con el presidente López 
Obrador en Palacio 
Nacional estuvo integrada 
por el embajador en 
México, Ken Salazar; la jefa 
de Cancillería, Stephanie 
Syptak-Ramnath; el 
asesor principal de la 
Oficina Ejecutiva para el 
Hemisferio Occidental del 
Departamento de Estado, 
Marcos Mandojana; el 
director para el Hemisferio 
Occidental del Consejo de 
Seguridad Nacional, Ramón 
Escobar y el ministro 
consejero para asuntos 
políticos de la Embajada 
de Estados Unidos, Brian 
Naranjo.

municipal, fueron los 
primeros en llegar al sitio 
del siniestro, posteriormente 
arribaron oficiales de 
la Policía Estatal y de la 
Guardia Nacional (GN) de la 
estación Tulancingo.

De acuerdo con testigos 
de los hechos, la colisión 
involucró a un tráiler con 
semirremolque y otro más 

doblemente articulado, 
mismos que ardieron en 
llamas ante la mirada de 
decenas de personas que se 
encontraban en la escena. 
Internautas aseveraron que 
el fuego incluso alcanzó 
algunos árboles, por lo que 
la vialidad fue cerrada, 
mientras bomberos se 
encargaron de sofocar y 

controlar el intenso fuego. 
Versiones extraoficiales 

aseguran que el lugar fueron 
rescatadas dos personas 

y trasladadas al hospital, 
aunque hasta el momento 
se desconoce su estado de 
salud y el tipo de lesiones 

que presentan, aunque, hasta 
el momento, las autoridades 
no han confirmado o negado 
la información.

especialmente el siguiente 
mes.

A través de una 
fotografía, el jefe del 
Ejecutivo dio cuenta del 

que se acumulan 686 mil 
931 casos confirmados en 
todo el Estado, además 
no se registraron más 
fallecimientos por lo que la 
entidad se mantiene en 19 
mil 826 muertos.

Sumando los resultados 
negativos reportados por 
todos los laboratorios, en 
Jalisco se han descartado dos 
millones 447 mil 214 casos 
a la fecha y se tienen como 
sospechosos 32 mil 453 casos.
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TEV Interviene y le pone un alto

Se desborda la fe católica 
por la Virgen de Guadalupe 

TEBAS alcanza los logros trazados en este 2022

Síndica del Ayuntamiento de 
Mecatlán quería hacer su voluntad 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El supervisor de 
telebachillerato zona 
Papantla,  profesor 

Gustavo Montes Mendoza, 
informó que los maestros y 
alumnos de este subsistema 
están listos para irse de 
vacaciones decembrinas, 
terminando un 2022 lleno 
de grandes logros.

Señalando que haciendo 
un balance del mes de 
agosto a diciembre, se ha 
podido avanzar en todos los 
programas que se han ido 
realizando en el TEBA y esto 
se ha logrado con el apoyo de 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

La sindical única de 
Mecatlán, Florentina 
Gómez Vega, se encuentra 

enferma de poder y ha perdido 
el piso por el cargo que  
ocupa dentro de la 
administración municipal 
actual, de forma por demás 
ventajosa exigía cien mil 
pesos mensuales por cada 
firma de algún documento, al 
grado de querer extorsionar  
al Ayuntamiento, pero como 
el alcalde, Bonifacio Antonio 
Sosa no cedió a sus pretensiones 
y caprichos,  lo denunció por 
supuesta violencia política en 
razón de género.
Ante tales hechos, la denuncia 
llegó ante el Tribunal Electoral 
de Veracruz y tras una 
minuciosa investigación, el 
TEV, emitió  un fallo a favor del 
munícipe, Bonifacio Antonio 
Sosa, declarando inexistente 
tal agresión en contra de  la 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Se desborda la fe católica  
entre los pobladores, 
ya que durante  las 

festividades de la Virgen 
de Guadalupe, se realizaron 
varias actividades religiosas, 
para venerar a la  reina de 
México  y agradecerle los 
favores recibidos durante 
este año.

En la iglesia de Nuestra 
Señora de la Asunción, las 
actividades iniciaron con 
las  tradicionales mañanitas 
a la Virgen del Tepeyac, para 
luego dar paso a las diversas 
peregrinaciones que 
realizaron los pobladores 
por las principales calles 
de la cabecera municipal 
y luego el párroco oficio la 
misa.

Los fieles católicos  

veneraron a la Virgen 
de Guadalupe, dándole 
gracias por los favores 
recibidos durante este 
año y transmitiendo a las 
demás generaciones la  
fiesta grande del pueblo de 
México.

Así mismo durante 
el transcurso del día, se 
estuvo bendiciendo a las 
Lupitas y San Dieguitos, 
recibiendo el amor  de la 

Virgen de Guadalupe y la fe 
de que todo se puede lograr 
con esperanza y amor a la 
Virgen del Tepeyac.

De esta manera 
concluyeron los festejos 
guadalupanos, en donde 
los pobladores mostraron 
una vez más la devoción 
que sienten por la Virgen 
Morena, agradeciendo en 
todo momento los favores 
recibidos durante este año.

funcionaria en mención.
Debido a que la  síndica del 
Ayuntamiento, Florentina 
Gómez Vega,  se encuentra 
mal asesorada por sus mismos 
familiares, acudió al congreso 
del estado a exponer su queja 
contra el presidente municipal, 
Bonifacio Antonio Sosa y 
regidor único, señalando  que 
la  violentaban políticamente, 
ya que  le habían negado a una 
auxiliar jurídica, exigiendo 
que la reincorporaran a sus 
servicios.
Datos proporcionados  
indican que la síndica, 
Florentina Gómez, quería 
tener incrustada a toda su 
parentela en el Ayuntamiento  
y la auxiliar que quería imponer 
en su oficina es  su nuera 
Marylin Sideline Fermín 
Ramos, en más de una ocasión 
el presidente municipal, 
Bonifacio Antonio, le pidió a 
la  funcionaria que propusiera 
a otra persona para no caer 
en nepotismo de acuerdo 

al artículo 63 Bis de la Ley 
General de Responsabilidades 
Administrativas.
Pero Florentina Gómez Vega 
hizo oídos sordos a la petición 
del alcalde de Mecatlán y 
quería tener a toda costa a 
la esposa de su hijo Misael, 
(empleado de la SIOP), en 
la Sindicatura, para tener el 
control del Ayuntamiento.
Por si fuera poco y bajo 
mentiras  ante el TEV, 
denunció que  le habían 

quitado la firma fiel como 
representante legal, pero todo 
fue aclarado,  pues la síndica, 
Florentina Gómez había 
cedido de forma extraña dicha 
firma a un despacho contable  
a su modo, queriendo  
intimidar al mismo alcalde, 
regidor, tesorero, contralor 
y hasta la  secretaria del 
Ayuntamiento, además de 
hacer menos al personal  que 
no comulgue con su forma de 
pensar.

La síndica, Florentina  
Gómez Vega  es de memoria 
corta, pues ya se le olvidó que 
llegó a este cargo emanada 
por el partido de Movimiento 
Ciudadano, pero su hijo  
Misael de forma por demás 
ventajosa y oportunista, 
buscaron cobijo en MORENA 
y se acercaron a la legisladora 
local Perla Eufemia Romero 
Rodríguez para tener el 
respaldo del Congreso.
Cabe mencionar que los  

mecatecos  están cansados 
de que nunca encuentran a 
la síndica Florentina Gómez 
en su oficina y cuando llega a  
estar los  ignora por completo, 
llegando a tacharla de  una 
pésima funcionaría municipal, 
exigiendo que se ponga a 
trabajar y deje a un lado sus 
caprichos personales y dejé 
de mirar por sus intereses 
económicos,  pues esta para 
servir al pueblo no para 
servirse del pueblo.

los padres de familia.
El profesor Gustavo 

Montes, explicó que tras 
la pandemia por Covid-19, 
se regresó a las clases 
presenciales en  el mes de 
febrero, se cumplieron todos 
los protocolos sanitarios para 
evitar contagios masivos, 
pues era necesario atender 
a los jóvenes de manera 
directa.

El supervisor de 
telebachillerato zona 
Papantla, indicó que tras 
el balance que se ha hecho 
con los profesores, se tienen 
resultados positivos, los 
jóvenes van avanzando en sus 
estudios y eso es gratificante.

Destacó que se 
está trabajando con  el 
programa IES, Ingreso a 
la Educación Superior, 
donde los profesores están 
identificando el área de 
oportunidad de los jóvenes 
para que puedan presentar 
un examen en alguna 
institución de  nivel superior.

Detalló que en el 
tema de la  Cultura, los 
profesores y alumnos que 
conforman el subsistema 
de telebachillerato siempre 
se muestran participativos, 
pues generan una enseñanza 
para los estudiantes en las 
tradiciones y costumbres de 
este pueblo Tutunakú.
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JESÚS QUEZADA 
Toluca                 

El americanista 
Brian Rodríguez 
va por todo para 
el clausura 2023

César Ramos 
es designado 

para semifinal 
Francia vs 
Marruecos

AGENCIAS                                          
Ciudad de México 

El mexicano César 
Ramos ha sido 
designado para dirigir 

el miércoles la segunda 
semifinal del Mundial de 
Qatar 2022 que disputarán 
Francia y Marruecos en el 
estadio Al Bayt de Al Khor.

Ramos, nacido hace 
38 años en Culiacán e 
internacional desde 2014, ha 
dirigido hasta el momento 
tres partidos en el torneo, el 
Dinamarca-Túnez (0-0) y el 
Bélgica-Marruecos (0-2) de la 
fase de grupos, y el Portugal-
Suiza (6-1) de octavos de final.

Sus jueces de línea 
serán Alberto Morín y 
Miguel Hernández; el 
venezolano Jesús Valenzuela 
será el cuarto árbitro; y el 

AGENCIAS                                          
Ciudad de México 

Para el Clausura 2023, 
Brian Rodríguez luchará 
por conseguir un puesto 

en el once titular del América, 
institución a la que considera 
la más grande de nuestro país 
y en la quiere dar lo mejor de 
sí mismo. 

"Estamos tranquilos, 
trabajando día a día, que  
sea lo que Dios quiera, yo vine 
a dar lo mejor en América y se 
lo voy a dar. Estoy en el equipo 
más grande de México", 
declaró el futbolista uruguayo 
al término del amistoso ante el 
Cancún F.C.

Rodríguez llegó al 
conjunto de Coapa en el 
Apertura 2022 proveniente 
del LAFC de la MLS, por lo 
que seguía de cerca la Liga 
Mx y se trazó como objetivo 
jugar algún día en México; sin 
embargo, lamentó no haber 
podido conseguir el título 
en su primer torneo con las 
Águilas. 

"Conocía la Liga Mx, jugar 
acá ya era un gran reto para mí 

La actividad del futbol mexicano se retomó en el 
estadio Nemesio Diez en Toluca con el arranque de 
la Copa por México, justa de pretemporada donde 

Cruz Azul y Necaxa mostraron solo algunos esbozos del 
juego que pretenden lucir el próximo torneo de Clausura 
2023.

Fue un partido de más garra que futbol, de muchas 
entradas a destiempo y poca claridad para ofender, de 
tal manera que después de 94 minutos el juego terminó 
empatado sin goles.

La actividad de la Copa por México continuará en el 
estadio Nemesio Diez este jueves 15 de diciembre con el 
juego entre América y Necaxa.

SIN REFUERZOS
El buen cierre de la temporada anterior ratificó en su 

puesto de director técnico a Raúl PotroGutiérrez, quien 
sin muchos cambios en su plantilla buscará revancha en 
el Clausura 2023.

Aún sin sus refuerzos extranjeros, Augusto Lotti 
y Ramiro Carrera, La Máquina comenzó este torneo 
de preparación con Jesús Corona como portero titular 
y capitán. Apareció Alexis Gutiérrez que retorna a la 
institución y Jesús Escoboza, también refuerzo para este 
semestre.

Para este juego, El Potro Gutiérrez utilizo un parado 
de línea de tres zagueros centrales y dos laterales a la 
defensiva.

Por su parte Necaxa tuvo su primer juego oficial bajo las 
órdenes del técnico, Andrés Lillini, y una de las novedades 
fue en la portería, donde apareció el experimentado Hugo 
González, aunque solo por 10 minutos ya que salió por 
lesión y dejó su lugar a Luis Malagón.

Pocas fueron las aproximaciones a los arcos en los 
primeros 45 minutos, la primera se dio al 16’ con Rodolfo 
Rotondi quien llegó pleno al área, pero su cabezazo fue 
deficiente y se fue desviado.

Cruz Azul y Necaxa empataron 0-0 en el estadio Nemesio Diez en un 
duelo donde hubo muchos rostros nuevos

Inauguran 
la Copa por 

México

responsable del VAR será el 
canadiense Drew Fischer; el 
AVAR el colombiano Nicolás 
Gallo; el VAR de fuera de 
juego la brasileña Neuza 
Back; y el apoyo del VAR el 
estadounidense Armando 
Villarreal.

¿César Ramos pierde la 
final de Qatar 2022?

César Ramos Palazuelos 
era una de la cartas fuertes 
y candidatos de la FIFA para 
ser el árbitro central de la 
final del Mundial de Qatar 
2022, según el diario inglés 
The Telegraph.

Según la información del 
mismo medio británico, la 
designación de la segunda 
semifinal entre Francia y 
Marruecos daría indicios 
del posible nazareno para el 
duelo por el título de la Copa 
del Mundo. 

y en el América y no pudimos 
concretar nada, nos fuimos 
con las manos vacías", comentó.

Rodríguez sabe que 
debido a esto, el equipo está 
en deuda con la afición, a 
que le pidió seguir apoyando, 
pues considera que el plantel 
azulcrema tiene potencial para 
buscar la revancha la próxima 
temporada.

"A la afición que 
siga apoyando, que siga  
confiando en nosotros, el año 
pasado teníamos muchísimas 
ganas, llegar a América con 
mucha expectativa e irnos con 
las manos vacías porque en 
realidad no logramos nada les 
pedimos que sigan apoyando 
y creyendo porque este  
grupo tiene mucho por dar", 
finalizó. 

En su primer torneo con los 
de Coapa, el mediocampista 
charrúa disputó nueve 
encuentros en total y anotó 
dos goles, esperando tener 
mayores oportunidades 
en el Clausura 2023, por lo 
que deberá aprovechar la 
pretemporada para llenarle el 
ojo al ‘Tano’ Ortiz. 

Después, al 26’ Ignacio Rivero desbordó por izquierda, 
mandó servicio al área al que no llegó Jesús Escoboza.

La última clara de la primera mitad también fue de 
Cruz Azul, al 28’ otra vez Rodolfo Rotondi remató muy 
cruzado un pase que le había puesto por derecha “Shagui” 
Martínez.

MUCHA INTENSIDAD, POCO PELIGRO
En la segunda mitad vinieron modificaciones, Cruz 

Azul le dio minutos de juego al portero Andrés Gudiño y 
al lateral Jaiber Jimenez.

Los dos conjuntos salieron un poco más sueltos a la 
ofensiva, de tal manera que Necaxa encontró sus primeros 
arribos al arco rival, incluso al 50’ se quedó cerca de  
abrir el marcador. Milton Jiménez llegó por derecha,  
sacó un servicio a segundo poste donde Facundo Batista  
le bajó la pelota a la solitaria llegada de Fernando  
Madrigal, quien quiso rematar con potencia, pero rebanó 
el balón.

El juego dio oportunidad para debuts de los jóvenes, 
Louis Estrada Derbez, Marco Sánchez y Jorge García. 
También en Necaxa estrenaron elementos, como el joven 
Edson Partida con pasado en el Toluca y Atlante.

Los cambios hicieron aún más trabado el nuevo en 
medio campo, con constante intercambio de balón y poca 
claridad al ataque.

Fue hasta el 78’ que Necaxa le puso un poco de emoción 
al juego, robaron la pelota en la salida de Cruz Azul, 
mandaron servicio al área donde estaba completamente 
solo Facundo Batista, quien remató de cabeza pero 
increíblemente desvaído del arco de Gudiño.

Al 85’ el juego ríspido en medio campo cobró una 
víctima, el joven Marco Sánchez se fue expulsado por 
juego brusco.

Al final del juego los Rayos del Necaxa adelantaron 
líneas y buscaron el triunfo, pero se toparon con una zaga 
bien plantada.
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EDWIN GONZÁLEZ 
Poza Rica, Veracruz        

Los actuales campeones 
de la categoría master 
de la Liga Municipal 

de Futbol de Veteranos de 
Poza Rica, Totoplan logró 
salir con la victoria ante 
el plantel de los Torpedos 
Anáhuac a quienes golearon 
como visitantes con amplio 
marcador final de 8-2.

Este partido programado 
en el campo del 
fraccionamiento Heriberto 
Kehoe de esta ciudad, 
fue dominado desde los 
primeros minutos por 
el conjunto de Totoplan, 
quienes terminarían por 
tener un festín de goles 
tras sacar su mejor juego 
en conjunto a lo largo del 
tiempo reglamentario.

Aprovechando el gran 
momento que vive el 
artillero Ezequiel “Cheque” 
Marín en este partido, 
los jugadores de Totoplan 
lograrían complementar 
bien el juego ofensivo 
de este elemento quien 
terminaría por destacar al 
frente al anotar un total de 
cuatro goles de diferentes 

EDWIN GONZÁLEZ 
Poza Rica, Veracruz        

Todo se encuentra listo 
para que el próximo 24 
de diciembre se lleve 

a cabo una edición más del 
torneo navideño organizado 
por el torneo de futbol del 
andador Ignacio de la Llave de 
Poza Rica “Noches Mágicas”, 
por lo cual, organizadores 

manufacturas en este 
encuentro.

Héctor González con 
tremendo tiro libre pondría 
un gol más a la cuenta de los 
azules, mientras que Carlos 

Pérez también haciendo 
uso de su buena técnica y 
golpeo aportaría dos tantos 
para Totoplan, cerrando 
con tremenda definición el 
jugador Emilio Hernández 

para los ocho tantos de 
los visitantes, el plantel 
de Torpedos Anáhuac 
respondió con dos goles del 
jugador Juan Chávez en este 
encuentro.

EDWIN GONZÁLEZ 
Poza Rica, Veracruz        

El Club Padres logró 
nuevamente coronarse 
dentro de la liga 

municipal de beisbol de 
veteranos de Poza Rica, la 
cual comanda Armando 
“Güero” Alarcón con pizarra 
final de 14-6 en este que 
fue el tercer capítulo de la 
serie final ante los Vaqueros 
Sección 47.

El primer partido de 
la serie se lo llevarían 
los Vaqueros Sección 47, 
mientras que el Club 
Padres empataría las cosas 
en el segundo encuentro, 
logrando obtener la victoria 
en este tercer capítulo a 

pesar de la desventaja que 
mantenía en la primera 
entrada 3-1 ante los 
Vaqueros.

Padres empataría la 
pizarra en la tercera entrada 
4-4 en este compromiso, 
mientras que para la quinta 
se pondrían arriba con 
números de 9-4, anotando 
los Vaqueros Sección 47 en 
la sexta entrada una carrera 
dejando las cosas 9-5 en el 

cierre de la sexta.
Este compromiso se 

extendió hasta la novena 
entrada, dejando las cosas 
al final a favor del Club 
Padres con pizarra de 14-6 
en este duelo definitivo, 
convirtiéndose esta novena 
como los tetracampeones de 
esta liga deportiva en partido 
sostenido en el diamante del 
parque deportivo Lorenzo 
Ichante de esta ciudad.

abrieron oficialmente la 
invitación para los equipos.

El cupo de este torneo será 
limitado a ocho planteles,  
ya que se realizará en un 
solo día con una kilométrica 
jornada de compromisos, 
mismo que estará entregando 
premio en efectivo y trofeo 
para los campeones de esta 
edición 2022 del torneo 
navideño.

Para los equipos que 
gusten participar, podrán 
solicitar más información 
acerca de los equipos 
inscritos para buscar un lugar 
a los números telefónicos 
7821731162 y 7828831767, 
cabe mencionar que este 
torneo es convivencia, por 
lo cual se espera un juego 
limpio en cada uno de los 
encuentros.
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Jueza niega a Pablo Lyle nuevo 
juicio para anular veredicto

AGENCIAS  
Ciudad de México        

Pablo Lyle, famoso actor 
mexicano, quien en 
octubre fue declarado 

culpable de homicidio 
involuntario tras un incidente 
vehicular, no tendrá un nuevo 
juicio.

Una jueza de Miami 
rechazó el lunes su pedido para 
que se realice otro proceso 
judicial y fijó la fecha de su 
sentencia para el 7 de febrero, 
ratificando así el veredicto de 
culpabilidad del jurado.

A comienzos de octubre, 
tras un juicio de más de una 
semana, un jurado de seis 
miembros declaró a Lyle 

AGENCIAS  
Ciudad de México        

A través de un 
tuit la empresa 
Ticketmaster dio a 

conocer que la demanda 
de boletos para adquirir 
una entrada al concierto 
del famoso cantante Bad 
Bunny en la capital del 
país fue la más alta en 
la historia de México, 
ya que se reportaron 
más de 4.5 millones de 
personas en búsqueda de 
una de las apenas 120 mil 
localidades disponibles 
en el Estadio Azteca de 
ambas fechas.

Ticketmaster indicó 
mediante un comunicado 
que el día del concierto 
reportaron una cifra sin 
precedentes de boletos 
falsificados que fueron 
comprados fuera de los 
canales oficiales de dicha 
empresa, lo cual generó 
caos y entorpeció la 
lectura de aquellos boletos 
que sí eran legítimos 
pues el sistema generó 
intermitencia. 

Enfatizó que no hubo 
sobrecupo ni tampoco 
sobreventa de boleto 
y resaltó que para el 
sábado 10 de noviembre 
tomaron todas las 
medidas tecnológicas 
para evitar que volviera 
a suceder el incidente del 
viernes 9 de noviembre. 
Acción que garantizó la 
funcionalidad del sistema 
de lectura de boletos y con 
ello el aforo al recinto.

Demanda histórica 
de boletos: 

Ticketmaster

Asimismo, Ticketmaster 
repudió la reventa de boletos. 
Aseguró que no tolerarán ni 
participarán en ello y reiteró 
que ellos han denunciado 
ante las autoridades dichos 
casos.

“Ticketmaster no 

toleran ni participan en 
la reventa de boletos, a 
la que históricamente 
ha denunciado ante las 
autoridades e incentivado 
acciones en su contra. En 
consecuencia, repudia la 
venta de boletos fuera de los 

puntos oficiales de venta, 
donde frecuentemente se 
ofertan boletos falsos, por 
lo que nuevamente invita a 
los fans a evitar comprar en 
reventa, ante los evidentes 
riesgos de ser objetos de 
fraudes”, sentenció la 

empresa.
En este sentido aseguró 

que pronto tomará medidas 
con ayuda de tecnología 
de última generación para 
evitar este tipo de problemas.

Finalmente, reiteró 
las disculpas a los fans 

de Bad Bunny que 
adquirieron sus boletos 
de forma legítima y que 
no pudieron acceder al 
concierto que ofreció el 
famoso el pasado 9 de 
diciembre en el Estadio 
Azteca.

culpable de homicidio culposo 
por la muerte del cubano 
Juan Ricardo Hernández, 
pero al finalizar el proceso su 
defensa pidió que se anulara 
el veredicto y se realizara un 
nuevo juicio.

Sus abogados alegaron que 
existieron inconsistencias 
y no se admitieron pruebas 
ni testigos que hubieran 
demostrado que el actor actuó 
por temor a su vida y la de sus 
hijos.

En una breve audiencia 
realizada el lunes, sin 
embargo, la jueza de circuito 
Marisa Tinkler Méndez 
rechazó esos alegatos y dijo 
que no existían motivos para 
anular el veredicto.
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'Pinocho' de Guillermo 
del Toro recibe tres 
nominaciones a los 

Globos de Oro

Integrante de BTS estrena nuevo 
look para realizar el servicio militar

AGENCIAS  
Ciudad De México 

La nueva adaptación 
del cuento infantil, 
Pinocho de Guillermo 

del Toro se ha convertido 
en un éxito, pues ha sido 
aclamada por grandes 
personajes del mundo 
del entretenimiento, es 
actualmente la película más 
vista en Netflix y logró tres 
nominaciones en los Globos 
de Oro 2023.

A pesar de que no fue 
proyectada en las cadenas 
de cine más grandes de 
México, la nueva película 
animada ha recibido un 
sinfín de buenas críticas 
y comentarios positivos 
por esta emotiva cinta de 
del Toro. Mejor película 
Animada, Mejor canción y 
Mejor banda sonora, son las 
tres categorías para las que 
Pinocho fue nominada en 
los Globos de Oro.

Internautas en redes 

AGENCIAS  
Corea del Sur

Jin, el primero de los 
integrantes de la exitosa 
banda surcoreana BTS 

que realizará el servicio 
militar obligatorio, ha 
publicado una foto luciendo 
un nuevo corte de pelo de 
estilo militar en vísperas de 
alistarse.

Jin, de 30 años y cuyo 
verdadero nombre es Kim 
Seok-jin, subió un selfi que 
puede verse en la red social 
Weverse y junto al que 
escribió que el nuevo estilo le 
queda “mejor de lo esperado“.

El artista iniciará su 
formación militar básica 
mañana, 13 de diciembre, en 
una base en Yeoncheon, 60 
kilómetros al norte de Seúl, en 
lo que se considera la primera 
línea de combate junto a 
la frontera con Corea del 
Norte, país con el que el Sur 
se mantiene técnicamente 
en guerra desde hace más de 

sociales comentan que esta 
nominación a Mejor película 
animada en los Globos 
de Oro da paso a lo que 
posiblemente pasará cuando 
se den a conocer los nombre 
para los premios Oscar en 
donde Pinocho podría hacer 
la hazaña de quedarse con la 
estatuilla.

Estas son las películas 
con las que Pinocho 
compite:

Mejor película de 
animación

Pinocho, de Guillermo del 
Toro

Marcel the Shell with 
Shoes On

El Gato con Botas: El 
último deseo

Turning Red
Inu-oh
Mejor banda sonora 

original
Alexandre Desplat, 

Pinocho, de Guillermo del 
Toro

Hildur Guðnadóttir, 
Women Talking

Justin Hurwitz, 
Babylon

John Williams, Los 
Fabelman

Carter Burwell, Almas en 
pena de Inisherin

Mejor canción 
original

"Carolina, Donde cantan 
los cangrejos

"Ciao Papa, Pinocho de 
Guillermo del Toro

"Hold My Hand", Top Gun 
Maverick

"Lift Me Up", Pantera 
Negra: Wakanda para 
siempre

"Naatu Naatu", RRR
La ceremonia de los 

Globos de Oro se llevará a 
cabo el próximo 10 de enero y 
se transmitirá por la NBC. Son 
considerados como la segunda 
premiación más importante 
del cine y la televisión después 
de los premios Oscar.

Pinocho de Guillermo 
del Toro actualmente se 
encuentra disponible en 
Netflix.

siete décadas.
Allí recibirá formación 

básica durante cinco semanas 
y será después asignado a una 
unidad en la zona.

Tanto la agencia que 
representa a la banda, Hybe, 
como el propio artista 
han pedido a los fans que 
no acudan a la base en 
Yeoncheon a despedirlo para 
evitar formar aglomeraciones 
y respetar también al resto de 
jóvenes que inician ese día el 
servicio militar, obligatorio 
para todos los varones hábiles 
en Corea del Sur.

Tras años de 
incertidumbre sobre el 
futuro de la banda debido a 
esta prestación obligatoria 
que dura entre 18 y 21 
meses e incluso una reforma 
legislativa que permitió 
retrasar en dos años el plazo 
para que los miembros de 
BTS se alistaran, el grupo 
anunció en verano que 
tomaría un descanso al 
menos hasta 2025 y que hasta 

entonces todos sus miembros 
aprovecharían para cumplir 
con el servicio militar.

A Jin, el más veterano de 
los siete integrantes de BTS, le 
seguirá probablemente Suga, 
cuyo trigésimo cumpleaños 
es el próximo 9 de marzo.



 

Evadió la justicia 

El hombre fue atropellado en la colonia nacional el pasado domingo 

Intento de asalto 
en la magisterio

No aguantó más y murió 

Denuncian 
a director de 
comercio en 

Papantla 
REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz                              

Ante la  Unidad 
Integral de 
Procuración de 

Justicia del octavo distrito 
judicial fue denunciado 
el director de Comercio 
Municipal, Maurilio “N”, 
por el presunto delito en 
grado de tentativa, tras 
amenazar con un arma 
de fuego a un joven de la 
comunidad de Poza Verde.

Se logró saber que 
el joven de nombre Izer 
“N”., fue amenazado con 
pistola en mano  por el 
director de Comercio, 
Maurilio “N”, por lo 
que al tratar de huir de 
su agresor resultó con  
quemaduras en el cuerpo,  
por lo que acompañado 
por un familiar acudió 
a la Fiscalía de Distrito 
para denunciar a dicho 
funcionario municipal.

Los hechos fueron la 
madrugada del lunes en la 
comunidad de Poza Verde, 
cuando Maurilio “N” 
vio al joven y se hizo de 
palabras con él, de forma 
inesperada saco un arma 

BENJAMÍN PORTILLA   
Poza Rica, Veracruz 

Una intensa 
movilización de 
corporaciones de 

seguridad se dio en una 
importante calle de esta 
ciudad, luego que se suscitó 
un intento de robo en una 
vivienda.

Lo anterior se dio la 
mañana de este lunes en la 
calle Araucarias la colonia 
Magisterio, dónde elementos 
de la policía municipal y de la 
estatal impidieron el paso de 
automóviles.

La mujer agraviada  sufrió 
una crisis nerviosa, por 
el episodio que presenció 
por lo que tuvo que ser 
atendida por paramédicos del 
ayuntamiento.

Los uniformados 
montaron un operativo 
alrededor de las calles de la 
colonia antes mencionada 
para dar con los delincuentes 
que salieron corriendo.

BENJAMÍN PORTILLA   
Poza Rica, Veracruz 

Concluida quedó 
la agonía de un 
adulto mayor, 

quién fuera atropellado el 
pasado domingo por una 
motocicleta y derivado de 
esto terminara con lesiones 
en el rostro y muriera  
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de fuego que llevaba oculta 
entre sus ropas y comenzó 
a amenazarlo sin ningún 
motivo.

Tras emprender la huida 
el joven Izer cayó sobre un 
caso con aceite hirviendo, 
por lo que sufrió  lesiones 
y quemaduras en diversas 
partes del cuerpo, sobre todo 
en el brazo  y pie derecho, 
las cuales le provocaron 
erupciones.

El joven Izer acudió a 
la Fiscalía en turno para 
interponer la denuncia, 
señalando de manera directa 
al funcionario Maurilio “N”.

El motivo de la agresión 
fue porque el joven Izer 
saludo a la mujer que  
acompañaba a  Maurilio “N”, 
tras finalizar el baile que 
se celebró en Poza Verde, 

fue ahí donde comenzó el 
problema con el funcionario.

Fue el tío del joven, 
Daniel “N”, quien confirmó 
los hechos esto tras la  
denuncia de la Fiscalía 

General, donde se ha 
iniciado una carpeta de 
investigación en contra de 
dicho funcionario.

Serán las propias 

autoridades quienes 
determinen si la denuncia 
en contra de Maurilio “N” 
procede y se ordena una 
orden de aprehensión.

24 horas después.
Este deceso se dio 

a conocer la tarde de 
este lunes en la Colonia  
Jesús Reyes Heroles en 
dónde fue encontrado el 
infortunado sujeto.

El occiso fue atendido 
por elementos de la policía 
municipal quiénes le 
brindaron los primeros 

auxilios y curaron el 
sangrado de su rostro, 
cuando fuera atropellado 
y abandonado a su suerte  
en la calle Miguel alemán 
de la Colonia Nacional.

El hoy fallecido se negó 
a recibir atención médica 
de una ambulancia pues 
encontraba en presunto 
estado de ebriedad por 

lo que los uniformados 
dejaron que se retirara 
por sus propios medios a 
su domicilio en dónde fue 
encontrado ya sin vida.

Su cuerpo fue llevado  
al anfiteatro en la  
funeraria Caro Benavides 
en dónde se encuentra en la 
espera de ser entregado a su 
familia.
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Editorial

ARTURO ESPINOZA 
Córdoba, Veracruz            

Un ladrón fue 
perseguido y 
golpeado por 

vecinos de la colonia Los 
Filtros, municipio de 
Córdoba tras atracar a una 
mujer.

AGENCIAS  
Monterrey, Nuevo León            

Tres menores de edad, 
dos de ellas hermanas, 
son buscados por 

la Agencia Estatal de 
Investigaciones y el Grupo 
Especializado de Búsqueda 
Inmediata de la Fiscalía de 
Justicia de Nuevo León.

El primero de los casos 
se trata de un menor de 
13 años desaparecido este 
lunes en el municipio de 
Guadalupe. Eliezer Daniel 
Carreón Silva desapareció 
en la colonia 13 de Mayo sin 
que se tengan noticias de su 

AGENCIAS  
Torreón, Coahuila                    

El conductor de un carro 
Seat Ignis gris salvó la 
vida de milagro, tras 

chocar contra una pared de 
una finca, de la colonia Los 
Profesionistas.

El aparatoso accidente 
ocurrió alrededor de las 
18:55 horas de este lunes, 
sobre la calzada Paseo del 
Tecnológico, casi esquina 
con calle Arquitectos.

El parte de accidente 
elaborado por los oficiales 
de peritos del Tribunal 
de Justicia Municipal, 
indicó que el conductor de 
nombre Roberto de 20 años, 
manejaba el Seat y circulaba 
sobre la calzada Paseo del 
Tecnológico, en dirección 
de oriente a poniente.

Antes de llegar al cruce 
con la calle Profesionistas, 
perdió el control y brincó 
el camellón central, para 
después chocar contra la 
pared y rebotar, quedando 
el vehículo sobre la misma 
calzada, complemente 
destruido.

Paramédicos de la 
Cruz Roja acudieron hasta 
el lugar y atendieron a 

Joven conductor se 
salva 'de milagro'

Capturan y 
golpean a ladrón 

en Córdoba

Desaparecen tres menores en Guadalupe 
y Monterrey; dos son hermanas

Auto termina destruido tras chocar en Torreón

Roberto, quien presentaba 
lesiones leves y aún así fue 
hospitalizado.

El Cuerpo de Bomberos 
también se presentó en el 

lugar, ya que en primera 
instancia reportaron que el 
conductor había quedado 
prensado entre los fierros 
retorcidos.

Los peritos presentaron 
el croquis correspondiente 
ante el juez calificador, 
quien determinará la 
responsabilidad.

El hecho se registró la 
tarde de este lunes, cuando 
una mujer de nombre 
Cristina, de 45 años de edad 
caminaba sobre la avenida 
16, de la citada colonia.

Al llegar a la altura de la 
calle 20, fue interceptada 
por un sujeto quien intentó 
robarle el bolso, por lo que  

comenzó a pedir auxilio.
Debido a lo anterior, 

vecinos persiguieron al 
sujeto, capturándolo tres 
cuadras más adelante para 
luego golpearlo.

De igual forma se pidió 
auxilio al número de 
emergencias 911, donde 
se canalizó el apoyo a la 

Policía Municipal, quien a 
su arribo se hizo  cargo del 
frustrado atracador.

Posteriormente el 
presunto responsable 
fue trasladado a las 
instalaciones del Mando 
Único, donde más tarde 
sería puesto a disposición 
del Ministerio Público.

paradero.
El adolescente presenta 

como características 
principales el de cabello 
castaño oscuro, lacio y 
corto; de tez blanca, con 
ojos café oscuro, nariz y 
boca mediana, complexión 
delgada y una estatura 
aproximada de 1.55 metros. 

Al momento de su 
desaparición Eliezer Daniel 
vestía pants guindo, playera 
tipo Polo en color blanco, 
suéter negro de marca 
Reebok, tenis blancos con 
azul marca Champions y 
una mochila negra con azul 
también marca Champions.

En un segundo caso, 
se desconoce el paradero 
de dos hermanas que 
salieron de su casa en el 
centro de Monterrey. Se 
trata de Valeria Monserrat 
Sepúlveda Padilla y Dana 
Elizabeth Sepúlveda 
Padilla, de 17 y 16 años 
respectivamente.

Las hermanas habrían 
desaparecido el domingo 
pasado sin que hasta el 
momento se conozca su 
paradero. Valeria Monserrat 
tiene el cabello pelirrojo, es 
de tez morena clara y ojos 
café, nariz y boca mediana, 
de complexión delgada y 

una estatura de 1.45 metros.
Como señas particulares 

tiene una mancha de 15 
centímetros en la pierna 
derecha a la altura de la 
pantorrilla en la frente y un 
piercing en la nariz.

En tanto, su hermana 
menor, Dana Elizabeth, de 
16 años, tiene cabello negro 
ondulado, tez morena, ojos 
café, nariz y boca mediana 
y una estatura de 1.35 mts y 
complexión robusta.

Como señas particulares 
tiene una cicatriz en la 
frente, distintas cicatrices de 
sarampión en todo el cuerpo 
y un piercing en la nariz.
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BENJAMÍN PORTILLA  
Poza Rica, Veracruz 

Lesionado terminó 
un sujeto en un 
choque entre dos 

motocicletas, por lo que 
tuvo que ser hospitalizado 
después de ser atendido 
por paramédicos del 
ayuntamiento de esta 
ciudad.

Este hecho se dio el 
lunes por la tarde en la calle 
Chapultepec a la altura de 
la colonia las Vegas, dónde 
comerciantes auxiliaron 
al motociclista, que quedó 
tendido en el pavimento.

Al sitio llegaron 
elementos de la policía 
municipal quiénes al 
ver aleccionado tirado 
decidieron abandonar el 
lugar del accidente para 
evitar qué otro vehículo 
pudiera arrollarlo. 

El infortunado sujeto 
manejado a una moto de 
la marca Italika ft 150, de 
color gris misma que quedó 
dañada por el fuerte golpe 
que se dio al caer al suelo.

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz 

El pasado 10 de octubre 
falleció un bebé en 
un hospital privado 

de Veracruz tras presunta 
negligencia médica, hecho 
por el cual, la madre, Kenia 
Marisol Reyes Molina 
presentó una denuncia 
penal ante la Fiscalía 
General de Veracruz el 21 
de octubre.

La afectada citó a 
rueda de prensa este 
lunes, pues acusa qué a las 
investigaciones de su caso 
están detenidas y exige 
justicia por lo sucedido.

La afectada relató que, 
la doctora quien llevó su 
proceso de gestación le 
aseguro que podía tener  
un parto natural; sin 
embargo, el día que tuvo 
que dar a luz la cosa de 
mala praxis derivando en 

BENJAMÍN PORTILLA 
Poza Rica, Veracruz   

Adolorido y con 
su motocicleta 
dañada terminó un 

motociclista quién fuera 
derribado por una unidad 
de alquiler qué realizó una 
maniobra prohibida.

Este accidente se dio la 
tarde del lunes en la avenida 
20 de noviembre a la altura de 
la calle Emiliano Zapata de la 
Colonia Tepeyac, en dónde se 
encontraron las dos unidades.

El taxi presuntamente 
responsable fue un Nissan 
tipo Tsuru con el número 
económico 2500, y cuál era 
manejado por un hombre 
quién de manera inmediata 
acepta su responsabilidad por 
dar la vuelta en “U”.

El infortunado 
motociclista manejaba una 
750 de la marca Italika de 
color azul, Isla que sufrió 
varios daños luego de que el 

Hombre lesionado 
en choque de motos 

Muere bebé en hospital de Veracruz 
tras presunta negligencia médica

Taxista chocón

Paramédicos del ayuntamiento atendieron al afectado 

Martes 13.12.2022

La propietaria de la 
motocicleta acondicionada 
con batea para el reparto 

de refrescos llegó al lugar 
aceptando hacerse cargo de 
los gastos de la motocicleta 

y del lesionado por lo 
que los uniformados se 
retiraron del lugar.

la muerte de su pequeño  
por asfixia perinatal  
severa.

Expuso que a pesar que 
durante el parto exigió le 
realizarán cesárea pues 
se encontraba débil para 
pujar, la doctora se aferró 
a realizar el procedimiento 
médico de forma natural.

De la misma manera, 
acusó al personal del 
hospital privado de 
suministrarle en exceso 
medicamentos para 
inducir el parto, además de 
ejecutarle procedimientos 
violentos para dar a luz, lo 
cual le generó lesiones en 
el cuerpo.

Kenia Marisol Reyes 
Molina pidió la empatía de 
las autoridades de justicia 
para que su denuncia se 
reactiva y los culpables de 
la presunta negligencia 
médica sean presentados 
ante el Juez.

taxi le cortara el paso y ese 
terminara impactándose en la 
carrocería del carro y cayera el 
pavimento.

Al sitio arribo el perito 
de tránsito Estatal pero solo 
para fungir como testigo 
pues el ruletero llamó a su 

aseguradora para hacerse 
cargo de los daños ocasionados 
a la motocicleta y dar un pase 
médico al lesionado.
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Personal Naval detiene a 
dos presuntos transgresores 

de la ley en Tuxpan

Dos heridos en fuerte choque

Recuperan espacios en la vía pública 

Responsable fue intervenido por elementos de Tránsito 

REDACCIÓN NORESTE               
Tuxpan, Veracruz  

Personal de la Secretaría 
de Marina-Armada de 
México, comisionado 

en la Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP) de Tuxpan, Ver., 
para coadyuvar y reforzar la 
seguridad pública, informa 
que hoy se logró la detención 
de dos presuntos trasgresores 
de la ley, así como el 
aseguramiento de una 
arma de fuego, un vehículo 
y uniformes tácticos, en 
el municipio de Tuxpan, 
Veracruz.

En atención a una 
denuncia anónima recibida 

REDACCIÓN NORESTE               
Tuxpan, Veracruz  

Elementos de Tránsito 
Municipal bajo la 
premisa de recuperar 

REDACCIÓN NORESTE               
Tuxpan, Veracruz  

Conductor de una 
camioneta que no hizo 
alto total impactó a 

un automóvil y lo proyectó 
contra una motocicleta 
dejando como saldo dos 
personas lesionadas.

Este percance se registró 
en la avenida Cuitláhuac 
esquina con la calle 
Zósimo Pérez, de la colonia 
Centro, de esta localidad, 
informaron fuentes de 
vialidad.

En este sitio chocaron 
una camioneta marca Ford 
tipo Súper Duty, color rojo, 
con placas de circulación 
YA6767A del estado de 

en el número de emergencias 
911, sobre el presunto robo 
de vehículo en la ciudad 
y puerto de Tuxpan, Ver., 
personal de la Secretaría de 
Marina-Armada de México, 
perteneciente al Batallón 
de Infantería de Marina 
número 31 comisionado en 
la Secretaría de Seguridad 
Pública Municipal de 
Tuxpan, Ver., logró el 
aseguramiento de una 
camioneta en la calle 15 de 
Julio, esquina con avenida 
Cuauhtémoc, de la colonia 
Burocrática, de Tuxpan, Ver.

Derivado de lo anterior, 
se logró la detención de dos 
presuntos transgresores 

de la ley, (una persona del 
sexo femenino de origen 
guatemalteco y un masculino 
originario del estado de 
Tamaulipas), así como el 
aseguramiento de un arma 
de fuego tipo revolver y 
uniformes tácticos (01 
pantalón tipo camuflaje y 01 
uniforme con logotipos de la 
SSP).

Personal Naval 
comisionado en funciones 
de refuerzo a la seguridad 
pública y en apego a la Ley, 
leyó la cartilla de Derechos 
Humanos a las personas 
detenidas, siendo puestas a 
disposición de las autoridades 
competentes, junto con 

los artefactos asegurados, 
para la integración de la 
carpeta de investigación 
correspondiente.

Cabe destacar que, lo 
anterior se llevó a cabo en 
apego a lo establecido en la 
Ley Nacional sobre el Uso de 
la Fuerza y en estricto respeto 
a los Derechos Humanos.

De esta manera, la 
Secretaría de Marina-
Armada de México coadyuva 
con autoridades de los tres 
órdenes de gobierno para 
contribuir con la seguridad 
interior del país y ratifica el 
compromiso que tiene con 
las familias mexicanas de 
trabajar por su seguridad.

Veracruz, conducido por 
Gael P.A., de 18 años, se 
estrelló con un coche marca 
Ford tipo Fiesta, color gris, 
con placas de circulación 
YGG9347 del estado de 
Veracruz, guiado por Eloy 
Alejandro E.P., de 42 años, 
el cual a su vez se proyectó 
con una motocicleta marca 
Italika tipo DM220, color 
rojo, con placas 75YMD2 
del estado de Veracruz.

En dicha unidad viajaban 
Enrique H.R., de 25 años y 
su hermana Claudia H.R., de 
31 años, los cuales quedaron 
lesionadls y tuvieron que 
ser canalizados a algún 
nosocomio para su atención 
médica.

El presunto responsable 
fue detenido y quedó a 
disposición de la Dirección 

de Tránsito Municipal 
para los trámites 

correspondientes, esto 
referente a pago de 

lesiones y daños materiales 
ocasionados.

espacios en la vía pública 
y retirar "apartados" 
implementó un operativo 
con esta finalidad el cual trajo 
como resultados favorables y 
se contó con la colaboración 

de los comerciantes.
Estos hechos se registraron 

en libramiento Adolfo 
López Mateos, avenida 
Cuauhtémoc, y alrededores 
del mercado héroes del 47, de 

la colonia La Rivera, de esta 
localidad.

Fueron varios los 
objetos los retirados por los 
elementos de vialidad además 
solicitaron a los comerciantes 

recolocarse y adecuar sus 
dimensiones a la banqueta 
puesto que a partir de este 
día ya no se pueden colocar 
objetos en el arroyo vehicular.

Estás medidas de acuerdo 

con la información obtenida 
fueron realizadas en base a las 
constantes quejas por parte 
de automovilistas y peatones 
que circulan y transitan por 
esa zona.


